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 H. SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
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SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO. 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 
TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

SEPTIEMBRE 22 DE 2020. 
 
 

PRESIDENTE: SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA LXVIII LEGISLATURA 

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, TERCER AÑO DE 

EJERCICIO CONSTITUCIONAL, PRIMER PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES, SEPTIEMBRE 22 DE 2020. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (17:00) 

DIECISIETE HORAS, DEL DÍA (22) VEINTIDOS DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 

(2020) DOS MIL VEINTE, REUNIDOS EN EL RECINTO LEGISLATIVO DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, LAS Y LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA 

LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, ASISTIDO POR LA C. DIPUTADA 

SECRETARIA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA Y EL C. 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, DIO INICIO LA SEGUNDA SESIÓN 

ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA, DEL PRIMER 

PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, CORRESPONDIENTE AL TERCER 

AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, REGISTRANDO PRESENTE LOS 

SIGUIENTES: DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, DIP. CINTHYA 

LETICIA MARTELL NEVÁREZ, DIP. KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, 

DIP. MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, DIP. PABLO CESAR AGUILAR 
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PALACIO, DIP. ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO, DIP. PEDRO AMADOR 

CASTRO, DIP. RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. DAVID RAMOS ZEPEDA, 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, DIP. GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ, DIP. ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, DIP. 

OTNIEL GARCÍA NAVARRO, DIP. MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, DIP. 

ALEJANDRO JURADO FLORES, DIP. JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, DIP. SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, DIP. 

GERARDO VILLARREAL SOLIS Y EL DIP. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS 

VILLARREAL. 

 

PRESIDENTE: HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE ESTA SESIÓN SE 

LLEVA A CABO CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 55 FRACCIÓN V DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO Y EN 

BASE AL ACUERDO PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA 

FEDERACIÓN DE FECHA 24 DE MARZO DE 2020, POR LO QUE SE 

ESTABLECEN LAS MEDIDAS PREVENTIVAS QUE SE DEBERÁN 

IMPLEMENTAR PARA LA MITIGACIÓN Y CONTROL DE LOS RIESGOS 

PARA LA SALUD QUE IMPLICA LA ENFERMEDAD COVID-19. 

 

PRESIDENTE: CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 74 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, NOS 

ACOMPAÑA EN ESTA MESA DIRECTIVA, EL DIPUTADO FRANCISCO 

JAVIER IBARRA JÁQUEZ, QUIEN FUNGIRÁ EN ESTA SESIÓN COMO 

SECRETARIO.  
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PRESIDENTE: SE INSTRUYE AL DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, 

LA DIPUTADA SECRETARIA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, 

PASE LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN 

LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA, VERIFIQUE EL RESULTADO E 

INFORME A ESTA PRESIDENCIA SI EXISTE EL QUÓRUM LEGAL PARA 

INICIAR LA SESIÓN.  

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: CON SU PERMISO DIPUTADO, 

LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA 

VEGA. 

 

DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA VEGA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO RIGOBERTO 

QUIÑONEZ SAMANIEGO. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES. 

 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: PRESENTE. 
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DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA CLAUDIA JULIETA 

DOMÍNGUEZ ESPINOZA, PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARÍA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA:  

PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO JOSÉ ANTONIO 

OCHOA RODRÍGUEZ. 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA CINTHYA LETICIA 

MARTELL NEVÁREZ. 

 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA KAREN FERNANDA 

PÉREZ HERRERA. 

 

DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: EL DE LA VOZ, DIPUTADO JOSÉ 

LUIS ROCHA MEDINA, PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO MARIO ALFONSO 

DELGADO MENDOZA. 
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DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO RAMÓN ROMÁN 

VÁZQUEZ. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO PABLO CÉSAR 

AGUILAR PALACIO. 

 

DIPUTADO PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA ELIA DEL CARMEN 

TOVAR VALERO. 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO PEDRO AMADOR 

CASTRO. 

 

DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO DAVID RAMOS 

ZEPEDA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: PRESENTE. 
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DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO OTNIEL GARCÍA 

NAVARRO. 

 

DIPUTADO OTNIEL GARCÍA NAVARRO: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA MARÍA ELENA 

GONZÁLEZ RIVERA. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO FRANCISCO JAVIER 

IBARRA JÁQUEZ. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: PRESENTE. 
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DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO ALEJANDRO JURADO 

FLORES. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES: PRESENTE.  

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO JUAN CARLOS 

MATURINO MANZANERA. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA SONIA CATALINA 

MERCADO GALLEGOS. 

 

DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADA NANCI CAROLINA 

VÁSQUEZ LUNA. 

 

DIPUTADA NANCI CAROLINA VÁSQUEZ LUNA: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO GERARDO 

VILLARREAL SOLÍS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: PRESENTE. 
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DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO 

VILLEGAS VILLARREAL. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: PRESENTE. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: LE INFORMO QUE HAY 22 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS ASISTENTES, POR LO TANTO, HAY QUÓRUM 

DIPUTADO PRESIDENTE. 

 

Quórum 25
Diputado Asistencia 
KAREN FERNANDA PEREZ HERRERA Si
PEDRO AMADOR CASTRO Si
CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Si
FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si
GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si
ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ Si
SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si
PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si
ALEJANDRO JURADO FLORES Si
JOSE LUIS ROCHA MEDINA Si
MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si
JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si
MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA Si
CINTHYA LETICIA MARTELL NEVAREZ Si
RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si
ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si
RAMON ROMAN VAZQUEZ Si
SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si
ESTEBAN A. VILLEGAS VILLARREAL Si
GERARDO VILLARREAL SOLIS Si
LUIS IVAN GURROLA VEGA Si
OTNIEL GARCIA NAVARRO Si
NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si
DAVID RAMOS ZEPEDA Si
JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO SECRETARIO, HABIENDO 

QUÓRUM, SE DA INICIO CON ESTA SESIÓN.  
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PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA, ASÍ COMO 

EN MEDIOS ELECTRÓNICOS.  

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A FIN DE DAR 

CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 270, 271, 272, 273, 274, 275 Y 276, 

TODOS DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ COMO 

LO ESTIPULADO EN EL ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA DEL CUARTO 

INFORME DE GOBIERNO 2019-2020, EL CUAL FUE PRESENTADO POR EL 

C.  DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, ANTE ESTA SOBERANÍA EL DÍA 

1° DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, PROCEDEREMOS A 

DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL C. INGENIERO GUSTAVO 

KIENTZLE BAILLE SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, 

ATENDIENDO A LA MECÁNICA PRECISADA EN EL ACUERDO DE 

REFERENCIA. 

 

PRESIDENTE: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA 

QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LAS Y LOS DIPUTADOS 

MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ, 

RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, LUIS IVÁN GURROLA VEGA Y GABRIELA 
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HERNÁNDEZ LÓPEZ, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN 

DE SESIONES AL CIUDADANO INGENIERO KIENTZLE BAILLE, 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA. 

 

PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A LAS Y LOS 

PRESENTES PONERSE DE PIE, A FIN DE REALIZAR LA PROTESTA DE 

CONDUCIRSE CON VERDAD, CORRESPONDIENTE A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTE: CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENTZLE BAILLE 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HAGO DE SU 

CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA BAJO 

PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE 

DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO: ¿PROTESTA USTED DECIR 

VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA 

LOCAL, AL QUE COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN 

EL ANÁLISIS DEL INFORME DE GOBIERNO 2019-2020, PRESENTADO POR 

EL CIUDADANO GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO? 
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CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENTZLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: SI, PROTESTO. 

 

PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE, SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES. 

 

PRESIDENTE: LAS Y LOS DIPUTADOS, QUIENES INTEGRAMOS ESTA 

HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO, LE DAMOS UNA CORDIAL BIENVENIDA AL CIUDADANO 

INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE DESARROLLO 

ECONÓMICO DEL ESTADO DE DURANGO, ASÍ COMO A SU EQUIPO DE 

TRABAJO QUE LO ACOMPAÑA, QUIEN COMPARECE ANTE ESTA 

SOBERANÍA, EN EL MARCO DE LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DE 

GOBIERNO, QUE PRESENTÓ ANTE ESTE PLENO, EL CIUDADANO 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO 

DE DURANGO.  

 

PRESIDENTE:  CON BASE A LO ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 2019-2020, 

RESPETUOSAMENTE LES SOLICITO A LAS Y LOS DIPUTADOS, ASÍ COMO 

AL SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, SE SUJETEN A LOS 

TIEMPOS ESTABLECIDOS EN EL MISMO.  
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PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPARECENCIA 

AL CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO 

DE DESARROLLO ECONÓMICO.   

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: GRACIAS, DIPUTADO RIGOBERTO 

QUIÑONEZ SAMANIEGO, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, EN LA 

PERSONA DE LA DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, 

PRESIDENTA DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACIÓN POLÍTICA, 

SALUDO A LAS Y LOS LEGISLADORES INTEGRANTES DE ESTE 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, A LORENA MI 

ESPOSA Y A MIS HIJOS, LES AGRADEZCO SU COMPRENSIÓN Y APOYO 

PARA SACAR ADELANTE ESTA ENCOMIENDA QUE EL SEÑOR 

GOBERNADOR ME HA ASIGNADO, HOY, TENGO LA OPORTUNIDAD DE 

ENCAMINAR MIS IDEALES Y MIS ESFUERZOS EN FAVOR DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO DE DURANGO Y DE MÉXICO. COMPAREZCO 

EN ATENCIÓN AL ACUERDO RECIBIDO, A PRESENTAR LA GLOSA DEL 

CUARTO INFORME ANUAL DE GESTIÓN GUBERNAMENTAL, 

ENCABEZADO POR EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, PARA 

EFECTUAR EL ANÁLISIS RELATIVO A LA SECRETARÍA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO, CADA UNO DE USTEDES CUENTA CON LA VERSIÓN 

DIGITAL CORRESPONDIENTE, ESTE AÑO, NOS ENCONTRAMOS EN UN 

CONTEXTO SIN PRECEDENTES, CUYA MAGNITUD HA OCASIONADO UNA 

FUERTE AFECTACIÓN EN EL SECTOR ECONÓMICO A NIVEL MUNDIAL, 

OBLIGANDO A MODIFICAR PLANES DE TRABAJO PARA HACER FRENTE A 
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ESTA SITUACIÓN, A PESAR DE ESTE PANORAMA ADVERSO, LA 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO NO HA DEJADO DE 

TRABAJAR UN SOLO DÍA, DANDO SEGUIMIENTO A LAS NEGOCIACIONES 

PARA LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN, LA PROMOCIÓN DEL ESTADO, EL 

APOYO A LA CONTINUIDAD DE LAS OPERACIONES DEL SECTOR 

INDUSTRIAL Y LOS PROGRAMAS EN FAVOR DE LAS PYMES, EN ESTE 

CUARTO AÑO DE GOBIERNO, CONTAMOS CON 25 NUEVAS 

INVERSIONES, POR UNA CANTIDAD SUPERIOR A LOS 1,100 MILLONES 

DE DÓLARES Y UNA PROYECCIÓN DE 4,600 NUEVOS EMPLEOS.  

DURANGO HA MANTENIDO SU ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN, DE LAS 

INVERSIONES CONFIRMADAS, PODEMOS RESALTAR LAS SIGUIENTES, 

65 MILLONES DE DÓLARES PROVIENEN DE UNA EMPRESA DEL SECTOR 

AUTOMOTRIZ, QUE CONSISTE EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA NUEVA 

PLANTA EN LA REGIÓN LAGUNA, ASÍ COMO SU AMPLIACIÓN DE 

OPERACIONES EN DURANGO CAPITAL, LOGRANDO CON ELLO, LA 

PROYECCIÓN DE 2,500 EMPLEOS DIRECTOS; 260 MILLONES DE 

DÓLARES SUMAN, LA INVERSIÓN EN EL SECTOR DE LAS ENERGÍAS 

RENOVABLES, EN LOS MUNICIPIOS DE MAPIMÍ Y DURANGO CAPITAL, 

ADICIONALMENTE, 650 MILLONES DE DÓLARES SE CONFIRMAN ESTE 

AÑO EN LOS MUNICIPIOS DE CUENCAMÉ, DURANGO Y TLAHUALILO,  

CON ESTO, SE REFRENDA LA VOCACIÓN QUE EL ESTADO TIENE EN 

ESTE SECTOR; EL SECTOR AUTOMOTRIZ SE FORTALECE, CON LA 

INVERSIÓN DE 40 MILLONES DE DÓLARES DE CAPITAL ITALIANO, CUYO 

PRODUCTO SE ENFOCA EN LA FUNDICIÓN DE ALUMINIO DE ALTA 

PRESICIÓN, PROVEEDORA DE MARCAS COMO AUDI, BOSCH Y BMW,  

ESTA PLANTA ESTARÁ LISTA PARA INAUGURARSE A FINALES DE ESTE 
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MISMO AÑO EN EL MUNICIPIO DE GÓMEZ PALACIO; DANDO 

SEGUIMIENTO AL COMPROMISO DEL SEÑOR GOBERNADOR, DE 

MEJORAR EL HOSPEDAJE INDUSTRIAL PARA LA ATRACCIÓN DE 

INVERSIONES, HOY CONTAMOS CON LA CONSTRUCCIÓN DE 4 

PARQUES INDUSTRIALES EN LA REGIÓN LAGUNA, QUE REPRESENTAN 

UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 218 MILLONES DE DÓLARES, ES 

IMPORTANTE MENCIONAR QUE 3 DE ESTOS PARQUES, YA SE 

ENCUENTRAN EN OPERACIÓN, EN EL TRABAJO REALIZADO EN MATERIA 

DE ATRACCIÓN DE INVERSIÓN DURANTE LA ADMINISTRACIÓN, A LA 

FECHA DE CIERRE DEL PRESENTE INFORME, CONTAMOS CON 58 

PROYECTOS EN OPERACIÓN, 14 DE ELLOS, CON UNA INVERSIÓN POR 

251 MILLONES DE DÓLARES CORRESPONDEN SOLO AL SECTOR 

AUTOMOTRIZ. DURANTE EL CUARTO AÑO DE GOBIERNO SE LLEVARON 

A CABO 4 GIRAS DE PROMOCIÓN ECONÓMICA Y VINCULACIÓN, CON 

DESTINO A CHINA, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ, COMO RESULTADO DE 

ESTE ESFUERZO, SE LOGRÓ LA ATRACCIÓN DE 100 MILLONES DE 

DÓLARES EN INVERSIÓN PARA EL ESTADO, 80 MILLONES DE DÓLARES 

CORRESPONDEN AL SECTOR MINERO; 20 MILLONES DE DÓLARES 

CORRESPONDEN AL ACONDICIONAMIENTO EN UN PARQUE 

INDUSTRIAL, QUE ALBERGARÁ LA ENSAMBLADORA DE VEHÍCULOS 

ELÉCTRICOS BATTON, EMPRESA DE CAPITAL CHINO ANUNCIADA POR 

EL SEÑOR GOBERNADOR. UN OBJETIVO QUE TENGO CLARO, ES 

FORTALECER LA PROMOCIÓN DEL ESTADO COMO DESTINO DE 

INVERSIÓN, EL ACOMPAÑAMIENTO DEL GOBIERNO DEL ESTADO EN 

CADA PROYECTO ES PRIMORDIAL PARA CONCRETAR LAS 

INVERSIONES, YA QUE EXISTE COMPETENCIA NO SOLO CON OTROS 
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ESTADOS SINO TAMBIEN OTROS PAISES, CON PRESUPUESTOS PARA 

ATRACCIÓN DE INVERSIONES SUPERIORES AL DE NUESTRA ENTIDAD, 

HAGO UN LLAMADO AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, A SUMAR 

ESFUERZOS Y TRABAJAR UNIDOS PARA INCREMENTAR LA 

COMPETITIVAD DEL ESTADO Y CONTAR CON EL PRESUPUESTO 

NECESARIO PARA ESTA TAREA, DURANTE ESTE CUARTO AÑO DE 

GOBIERNO, SE FORTALECIÓ LA PROFESIONALIZACIÓN DE LOS 

PRODUCTOS REGIONALES, IMPULSANDO LA COMPETITIVIDAD DE LOS 

PRINCIPALES SECTORES ECONÓMICOS PARA LOGRAR EL 

DESARROLLO REGIONAL EN EL ESTADO. LA ADQUISICIÓN DE 

COMPETENCIAS Y FORMACIÓN CONTINUA, ES UNA LABOR QUE APORTA 

AL DESARROLLO DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA, EN ESTE 

SENTIDO, 557 EMPRESAS FUERON BENEFICIADAS CON CAPACITACIÓN 

EN TEMAS COMO CÓDIGO DE BARRAS, CATÁLOGO ELECTRÓNICO, 

REGISTRO DE MARCA, EMPAQUE DE PRODUCTOS, TABLA DE VALOR 

NUTRIMENTAL, MEDIANTE TALLERES PRESENCIALES Y SE CONTINUÓ 

POR MEDIO DE VIDEOCONFERENCIAS, MISMAS QUE HAN TENIDO UNA 

GRAN ACEPTACIÓN, ESTOS CURSOS TUVIERON UN COSTO CERO PARA 

EL BENEFICIARIO, LOGRO ALCANZADO POR MEDIO DE CONVENIOS DE 

COLABORACIÓN CON LAS EMPRESAS Y UNIVERSIDADES QUE 

IMPARTEN LOS CURSOS, APROVECHO PARA AGRADECER A TODOS LAS 

UNIVERSIDADES QUE HAN UNIDO ESFUERZOS A FAVOR DE DURANGO. 

EN LOS 6 CLÚSTERS INDUSTRIALES FORMADOS EN LA 

ADMINISTRACIÓN, SE REALIZARON ACCIONES PARA PROMOVER LA 

COOPERACIÓN E INTEGRACIÓN, Y CON ESTO, FORJAR EL CAMINO A SU 

CONSOLIDACIÓN CON ACCIONES COMO LA PROMOCIÓN DE 
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PRODUCTOS Y SERVICIOS A NIVEL LOCAL, NACIONAL E 

INTERNACIONAL, EN 2 DE ESTOS CLÚSTERS, SE TRABAJA DE FORMA 

COORDINADA CON EL VECINO ESTADO DE COAHUILA, ACCIÓN QUE 

NOS HA DADO EXCELENTES RESULTADOS, LOGRANDO UNA 

VINCULACIÓN ESTRECHA, Y CON ELLO, EL DESARROLLO DE LAS 

REGIONES PRODUCTIVAS Y PROYECTOS EN COMÚN, HOY LOS 

CLÚSTER HAN GENERADO CONFIANZA EN LOS EMPRESARIOS LOCALES 

Y CON SU CONSOLIDACIÓN, SE INVOLUCRA LA PARTICIPACIÓN DE 140 

EMPRESAS, QUE REPRESENTAN CASI 18 MIL EMPLEOS, DURANGO, 

MANTUVO EL RITMO ASCENDENTE EN SUS EXPORTACIONES, AL 

CUARTO TRIMESTRE DEL 2019, SE REGISTRO UN INCREMENTO DEL 24% 

EN COMPARACIÓN CON EL MISMO TRIMESTRE DEL 2018, EN EL 

ACUMULADO ANUAL, ESTO REPRESENTA UN CRECIMIENTO 5 VECES 

MAYOR AL TOTAL NACIONAL, AL INICIO DEL AÑO 2020 Y AL CABO DE SU 

PRIMER TRIMESTRE, LAS EXPORTACIONES EN LA ENTIDAD, LOGRARON 

HACER FRENTE A LA PROBLEMÁTICA GLOBAL QUE PERMEA POR LA 

CONTINGENCIA DE SALUD, CON LO QUE DURANGO PRESENTÓ UN 

ARRANQUE FAVORABLE EN SUS EXPORTACIONES AL MARCAR UN 

CRECIMIENTO DEL 11.3% EN COMPARACIÓN CON EL MISMO PERIODO 

DEL 2019. EL SECTOR DE LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS 

EMPRESAS, ES UN PILAR DE LA ECONOMÍA DEL ESTADO, POR ELLO, 

LOS PROGRAMAS EN ATENCIÓN A ESTE SECTOR TIENEN PRIORIDAD, 

SE IMPARTIERON CURSOS DE CAPACITACIÓN QUE BENEFICIARON A 

1,247 MIPYMES EN TEMAS COMO MERCADOTECNIA, VENTAS Y 

SERVICIO DE ATENCIÓN AL CLIENTE, INCLUYENDO A MAS DE 400 

EMPRENDEDORES EN TEMAS DE INNOVACIÓN, PROTECCIÓN DE 
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PROPIEDAD INDUSTRIAL E INTELECTUAL, FUENTES DE 

FINANCIAMIENTO, ENTRE OTROS, POR OTRA PARTE, SE TUVO UN 

FUERTE IMPACTO EN LA ECONOMÍA LOCAL POR EL CIERRE DE 

ACTIVIDADES CONSIDERADAS COMO NO ESENCIALES, CON MOTIVO DE 

LA EMERGENCIA SANITARIA, COMO PARTE DEL APOYO A LAS MIPYMES 

DEL ESTADO, SE PUBLICÓ EL DECRETO A FAVOR DE LA ECONOMÍA Y 

PROTECCIÓN DEL EMPLEO, EN EL CUAL SE IMPLEMENTARON 

PROGRAMAS DE CRÉDITOS EMERGENTES CON FINANCIAMIENTOS A 

TASAS DE INTERÉS ACCESIBLES, A FIN DE QUE LAS EMPRESAS 

LOCALES CONSERVARAN SU PLANTILLA LABORAL, EL APOYO 

EMERGENTE SE DIVIDIÓ EN DIVERSOS PROGRAMAS, POR UN LADO, SE 

INCENTIVÓ DE MANERA EXTRAORDINARIA A 1,349 EMPRESAS 

ESTABLECIDAS EN DURANGO, CON 50% O 75% DE DESCUENTO EN EL 

PAGO DEL IMPUESTO SOBRE NÓMINA, POR OTRO LADO, SE 

GENERARON PROGRAMAS DE CRÉDITO, EL PRIMERO DE ELLOS 

BENEFICIÓ A 493 PEQUEÑOS COMERCIANTES CON UN MONTO TOTAL 

DE 1 MILLÓN 500 MIL PESOS; EL SEGUNDO, DIRIGIDO A MIPYMES QUE 

BENEFICIÓ A 364 EMPRESARIOS LOCALES Y UN MONTO TOTAL DE MÁS 

DE 63 MILLONES DE PESOS DE RECURSOS ESTATALES, ASÍ MISMO, SE 

FORTALECIÓ EL PROGRAMA “IMPULSO” OPERADO EN CONJUNTO CON 

NACIONAL FINANCIERA A TRAVÉS DE LA BANCA COMERCIAL DONDE SE 

LOGRÓ COLOCAR MÁS DE 186 MILLONES DE PESOS EN 93 CRÉDITOS 

DISTRIBUIDOS EN 11 MUNICIPIOS, LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTA 

ESTRATEGIA, HA LOGRADO LA CONSERVACIÓN DE MÁS DE 6,000 

EMPLEOS, LO QUE BENEFICIA AL MISMO NÚMERO DE FAMILIAS 

DURANGUENSES,  A LA FECHA, LA RECUPERACIÓN DE LOS CRÉDITOS 
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OTORGADOS CUENTA CON UN CUMPLIMIENTO EN PAGOS SUPERIOR AL 

94%, ES DE RESALTAR, QUE EL PROGRAMA “IMPULSO” DESDE SU 

IMPLEMENTACIÓN, HA COLOCADO CRÉDITOS POR MÁS DE 430 

MILLONES DE PESOS, BOLSA QUE FUE POTENCIALIZADA POR 

NACIONAL FINANCIERA A PARTIR DE UNA APORTACIÓN ESTATAL POR 

40 MILLONES DE PESOS, Y ASÍ BENEFICIANDO A MÁS DE 200 EMPRESAS 

DURANGUENSES, EN ESTE PROGRAMA, EL ESTADO DE DURANGO ESTA 

CALIFICADO A NIVEL NACIONAL COMO UNA DE LAS MEJORES 

ENTIDADES EN LA RECUPERACIÓN DE LOS CRÉDITOS. QUIERO 

REITERAR MI AGRADECIMIENTO AL SECTOR EMPRESARIAL, SU 

SOLIDARIDAD CON LAS NECESIDADES DE LA SOCIEDAD INMERSA EN LA 

EMERGENCIA SANITARIA Y POR SUS IMPORTANTES APORTACIONES EN 

MEDIOS PARA LA ATENCIÓN DE LA SALUD, APOYOS ALIMENTARIOS, 

EQUIPAMIENTO DE PROTECCIÓN Y COMUNICACIÓN. DURANGO 

CONFIRMA SU VOCACIÓN MINERA, MANTENIÉNDOSE COMO EL CUARTO 

PRODUCTOR A NIVEL NACIONAL POR EL VOLUMEN Y VALOR DE SU 

PRODUCCIÓN, QUE ASCENDIÓ A 18 MIL MILLONES DE PESOS QUE 

REPRESENTA EL 8.2 % DEL TOTAL NACIONAL Y EL 4.6% DEL PRODUCTO 

INTERNO BRUTO DEL ESTADO, EN EL MES DE MAYO, NUESTRA 

ENTIDAD SE COLOCÓ COMO EL SEGUNDO PRODUCTOR DE ORO Y 

PLATA, TERCERO EN FIERRO, PLOMO Y ZINC, Y SÉPTIMO, EN 

PRODUCCIÓN DE COBRE, A LA FECHA SE CUENTAN CON 23 MINAS EN 

PRODUCCIÓN DE MINERALES METÁLICOS, UBICADAS EN 14 MUNICIPIOS 

DE LA ENTIDAD, CONTAMOS CON 112 PROYECTOS EN EXPLORACIÓN, 

DE LOS CUALES 3 PUEDEN CONVERTIRSE EN NUEVAS MINAS EN EL 

MEDIANO PLAZO, ASÍ MISMO, EL SECTOR MINERO EN DURANGO, 
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GENERÓ MÁS DE 14,000 EMPLEOS DIRECTOS, Y MAS DE 88 MIL 

EMPLEOS INDIRECTOS, EN EL PLANO LABORAL, AL FINALIZAR EL MES 

DE NOVIEMBRE DEL 2019, SE CONTABILIZARON 16,111 NUEVOS 

EMPLEOS FORMALES, AL MES DE JUNIO DE 2020, DURANGO CUENTA 

CON 237,252 EMPLEOS REGISTRADOS ANTE EL INSTITUTO MEXICANO 

DEL SEGURO SOCIAL, REPRESENTANDO UN AUMENTO DEL 2.5% DESDE 

EL INICIO DE LA ADMINISTRACIÓN, SIN LUGAR A DUDA, EL EMPLEO HA 

SIDO EL MAS AFECTADO COMO CONSECUENCIA DE LA CONTRACCIÓN 

ECONÓMICA, EN ESTE SENTIDO, A NIVEL NACIONAL EL PORCENTAJE 

DE PERDIDA DE EMPLEO HA SIDO MAYOR AL 5%, DERIVADO DE LAS 

ESTRATEGIAS IMPLEMENTADAS, DURANGO SE HA LOGRADO 

MANTENER POR DEBAJO DE ESE PORCENTAJE, AL PRIMER TRIMESTRE 

DE 2020, LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA ASCENDIÓ A 796 

MIL PERSONAS, DONDE EL 96% DE LAS MISMAS, SE ENCUENTRAN 

REALIZANDO UNA ACTIVIDAD REMUNERADA, EL 4% RESTANTE, 

CORRESPONDE A PERSONAS QUE SE ENCUENTRAN EN BÚSQUEDA DE 

UN EMPLEO. AL FINALIZAR ESTE CUARTO AÑO EL NIVEL SALARIAL SE 

HA MANTENIDO EN CRECIMIENTO, ALCANZANDO UN AUMENTO DEL 28% 

PASANDO DE 248 PESOS EN AGOSTO DE 2016 A 318 PESOS EN JUNIO 

DEL 2020, ESTE AUMENTO FUE SUPERIOR A LA MEDIA NACIONAL, QUE 

SE ASENTÓ EN 26%. HAY MUCHO POR HACER, POR LO QUE EL 

TRABAJO SE HARÁ MAS INTENSO PARA BUSCAR LAS MEJORES 

CONDICIONES LABORALES, LA TAREA NO ES FÁCIL, PERO ES UN RETO 

QUE TOMAMOS Y DURANGO SE MERECE. ESTE AÑO HA 

REPRESENTADO UN GRAN RETO PARA LOS EMPRESARIOS, 

EMPRENDEDORES Y PRESTADORES DE SERVICIOS, A QUIENES LES 
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RECONOZCO SU ESFUERZO Y COMPROMISO, AL CONSERVAR Y EN 

ALGUNOS CASOS INCREMENTAR SU PLANTILLA DE TRABAJADORES, EN 

BENEFICIO DE LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA, SIN DESCUIDAR LA 

PROTECCIÓN A LA SALUD, PARA LOGRAR LA RECUPERACIÓN 

ECONÓMICA DE LA ENTIDAD, DEBEMOS COMPROMETERNOS DE 

MANERA CONJUNTA TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, AHORA, 

MÁS QUE NUNCA ES NECESARIA LA UNIDAD DE LOS DURANGUENSES, 

LAS ACCIONES REALIZADAS HAN DADO RESULTADOS, HOY, ME 

GUSTARÍA COMPARTIRLES LA PARTE INICIAL DE LAS ESTRATEGIAS A 

EMPRENDER, PARA FORTALECER AL ESTADO, CONSIDERO UN TEMA 

FUNDAMENTAL EL APOYO A LOS EMPRENDEDORES, LA SECRETARÍA, 

YA CUENTA CON PROGRAMAS Y ACCIONES PARA IMPULSAR SUS 

PROYECTOS PRODUCTIVOS, LA TAREA ES FORTALECER LA 

ESTRATEGIA CON TEMAS DE FORMACIÓN, FINANCIAMIENTO, 

PROMOCIÓN Y SEGUIMIENTO. POR OTRO LADO, LAS EMPRESAS 

DURANGUENSES DEBEN ADOPTAR LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL, LA 

EMERGENCIA SANITARIA, NOS ESTA MOSTRANDO LA NECESIDAD DE 

CONTAR CON ALTERNATIVAS DE COMERCIALIZACIÓN, UNA DE ELLAS 

ES EL E-COMMERCE, QUE APOYARÁ EN FACILITAR LA COLOCACIÓN DE 

LOS PRODUCTOS, BIENES Y SERVICIOS EN LOS MERCADOS LOCALES, 

NACIONALES E INTERNACIONALES, ASÍ MISMO, EN LA BÚSQUEDA DE 

EMPLEO, NECESITAMOS DESARROLLAR NUEVAS HABILIDADES, 

BUSCAR EMPLEO YA NO SE HACE DE LA MISMA FORMA, AHORA 

NUESTRO PERFIL DEBE SER MÁS ATRACTIVO EN UNA ECONOMÍA 

DIGITAL, INDEPENDIENTEMENTE DE LA INDUSTRIA EN LA QUE SE 

LABORE, PARA ACCEDER A NUEVAS OPORTUNIDADES, DEBEMOS 
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APRENDER A HACER EL USO DE NUEVOS DISPOSITIVOS Y 

HERRAMIENTAS, POR ESO, UN COMPROMISO QUE TENEMOS ES HACER 

QUE EL CAPITAL HUMANO DURANGUENSE PUEDA ESPECIALIZARSE 

PARA UN MERCADO LABORAL CADA VEZ MAS DEMANDANTE, CON BASE 

EN ESTO, HEMOS FIRMADO CONVENIOS CON PLATAFORMAS LÍDERES 

EN EL RAMO. ES IMPORTANTE NO SOLO FOMENTAR, SI NO TAMBIÉN 

APOYAR EL USO DE LAS ENERGÍAS RENOVABLES EN EL SECTOR 

PRODUCTIVO, HOY PUEDO COMPARTIRLES QUE, POR PRIMERA VEZ, EL 

GOBIERNO DEL ESTADO CUENTA CON UNA ALIANZA QUE BENEFICIARÁ 

A EMPRESAS CON ALTO CONSUMO DE ELECTRICIDAD, MEDIANTE 

FINANCIAMIENTO PARA LA ADQUISICIÓN DE SISTEMAS DE ENERGÍA 

FOTOVOLTAICA, ESTO PERMITIRÁ AUMENTAR SU PRODUCTIVIDAD, 

ESTAMOS REALIZANDO ALIANZAS CON OTROS ESTADOS PARA 

RETOMAR LA MARCA MÉXICO EN EL EXTRANJERO, CREANDO EN 

CONJUNTO, UNA UNIDAD DE PROMOCIÓN QUE NOS PERMITA ATRAER 

MAYORES INVERSIONES, ASÍ MISMO, POR MEDIO DE LA SECRETARÍA 

DE RELACIONES EXTERIORES Y SU RED DE EMBAJADAS Y 

CONSULADOS, SE HAN GENERADO ESTRATEGIAS PARA LA PROMOCIÓN 

DEL ESTADO, CON LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA, ESTAMOS EN 

COMUNICACIÓN CONSTANTE PARA CAPITALIZAR LAS VENTAJAS QUE 

EL T-MEC BRINDA A DURANGO, ESTOY CONVENCIDO QUE EL TRABAJO 

EN COORDINACIÓN CON TODOS LOS NIVELES DE GOBIERNO, SERÁ 

UNA DE LAS HERRAMIENTAS CON LAS QUE PODEMOS CONTAR PARA 

EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL ESTADO. ESTO, ES SOLO UNA 

MUESTRA DE LAS ACCIONES EMPRENDIDAS, ESTIMADOS DIPUTADOS, 

COMO SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, INVITO A CADA UNO 
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DE USTEDES A SUMAR ESFUERZOS EN BENEFICIO DE LA 

RECUPERACIÓN ECONÓMICA, AGRADEZCO AL SEÑOR GOBERNADOR 

LA OPORTUNIDAD DE FORMAR PARTE Y DIRIGIR UN GRAN EQUIPO, QUE 

HA TRABAJADO DÍA A DÍA COMPROMETIDOS EN OBTENER LOS 

MEJORES RESULTADOS PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL 

ESTADO, TENEMOS NUEVOS RETOS POR SUPERAR, NUEVAS 

ESTRATEGIAS POR IMPLEMENTAR Y UN MISMO FIN POR ALCANZAR, 

SER PARTE DEL CAMBIO EN DURANGO, GRACIAS Y QUEDO A SUS 

ÓRDENES. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA SOBRE EL CUARTO INFORME DE GOBIERNO.  

 

PRESIDENTE: EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO, PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 

3 MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS, CON EL PERMISO 

DE LA MESA DIRECTIVA, SECRETARIO GUSTAVO, SEA BIENVENIDO, ES 

UN GUSTO RECIBIRLO AQUÍ EN EL CONGRESO DEL ESTADO Y DE 

ANTEMANO LE DESEAMOS EL MAYOR DE LOS ÉXITOS EN ESTA ÚLTIMA 

ETAPA DEL GOBIERNO DEL ESTADO. USTED EN SUS DIAPOSITIVAS 
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ATINADAMENTE DECÍA QUE REINICIA DURANGO, Y QUE PARA 

REINICIAR, AUTOMÁTICAMENTE SE CONVIERTE EN EL PRIMER PASO 

PARA AVANZAR, ENTONCES EN ESE SENTIDO, NADA MÁS EXPRESARLE 

QUE DERIVADO DE LOS SUCESOS QUE ACONTECIERON EN LA 

SECRETARÍA EN LOS MESES RECIENTES PUES DESEAMOS QUE ESAS 

SITUACIONES SIRVAN COMO UNA EXPERIENCIA A LA CUAL NINGUNA 

SECRETARÍA VUELVA A CAER, ES DECIR, SIN FAVORITISMOS, SIN 

CONSENTIDOS, A TRABAJAR POR UN DURANGO PLURAL Y PARA 

TODOS, LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, VIENE DE UNA 

GESTIÓN COMPLICADA, EN LA CUAL SE ESCUDÓ POR LAS 

CONDICIONES ADVERSAS QUE ATRAVIESA LA ECONOMÍA NACIONAL, 

JUSTIFICANDO DE ESA MANERA EL BAJO DESEMPEÑO DE LA 

ECONOMÍA DURANGUENSE, Y NO LO DIGO YO, LO DICEN LOS DATOS 

APORTADOS POR EL BANCO DE INFORMACIÓN ECONÓMICA DEL INEGI 

A TRAVÉS DEL ITAE, EN LA QUE DEL 2019 AL PRIMER TRIMESTRE DE 

ESTE AÑO, EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE DURANGO, VA DE MENOS 

PUNTO -3.3% AL -2.9%, PORCENTAJES QUE DESAFORTUNADAMENTE NI 

SIQUIERA CONTEMPLAN LAS CONDICIONES ADVERSAS QUE SE 

PRESENTAN COMO CONSECUENCIA POR LA PANDEMIA DEL VIRUS 

SARS COVID-19, POR LO CUAL RESULTA NECESARIO PREGUNTARLE 

SECRETARIO, ¿QUÉ MEDIDAS O QUÉ ACCIONES PRETENDE IMPULSAR 

LA SEDECO? ESPECÍFICAMENTE PARA ESTOS MESES DONDE LA 

EMERGENCIA SANITARIA TRAE TAMBIÉN LA URGENCIA DE LA 

DETONACIÓN EN MATERIA ECONÓMICA PARA QUE DURANGO PUEDA 

LLEGAR A CRECER LA META NACIONAL DEL CRECIMIENTO QUE ES DEL 

4.5 ANUAL DE FORMA SOSTENIDA, Y TAMBIÉN EN REFERENTE A 



 
       

“2020: AÑO DEL 150 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA BENEMÉRITA 
Y CENTENARIA ESCUELA NORMAL DEL ESTADO DE DURANGO” 

              
SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                              SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA 

 H. SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL                  
                                                                               22 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

                                                                                                   17:00 HORAS

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

ENERGÍAS LIMPIAS, EN LA ACTUALIDAD LA GENERACIÓN ELÉCTRICA 

LIMPIA Y LAS ACCIONES DE EFICIENCIA ENERGÉTICA REPRESENTAN 

UN PUNTO DE INFLEXIÓN PARA LA INVERSIÓN Y GENERACIÓN DE 

EMPLEOS A NIVEL MUNDIAL, ES DECIR, LA SUSTENTABILIDAD 

ENERGÉTICA NO TAN SÓLO PROMUEVE LA PROTECCIÓN AL MEDIO 

AMBIENTE, SABEMOS QUE REPRESENTA UN MERCADO DE 

CRECIMIENTO QUE CADA AÑO ES MÁS RENTABLE, ACCESIBLE Y QUE 

GENERA BENEFICIOS ECONÓMICOS PARA LA POBLACIÓN Y EL ESTADO, 

¿QUÉ ACCIONES O PROGRAMAS ESTATALES SE HAN IMPLEMENTADO 

EN MATERIA ENERGÉTICA A FIN DE GARANTIZAR LA CONTINUIDAD Y EL 

IMPULSO AL DESARROLLO DEL SECTOR ELÉCTRICO? INFORME SI SE 

HAN CREADO PROGRAMAS QUE FACILITEN SU INCURSIÓN EN EL 

PROCESO DE ACREDITACIÓN Y PARTICIPACIÓN EN EL MERCADO 

ELÉCTRICO MAYORISTA, ES CUÁNTO SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: MUCHÍSIMAS GRACIAS POR SU PREGUNTA 

SEÑOR DIPUTADO, EL AÑO PASADO, EL PAÍS VENÍA DE UNA 

DESACELERACIÓN, Y ESO ES UNA REALIDAD, NOSOTROS COMO 

ESTADO FUIMOS UNO DE LOS OCHO QUE MANTUVIMOS UN 

CRECIMIENTO Y UN CRECIMIENTO QUE FUE BAJANDO MIENTRAS 

ÍBAMOS LLEGANDO AL ÚLTIMO TRIMESTRE DEL AÑO PASADO, LO QUE 

SÍ ES QUE TENEMOS SECTORES ECONÓMICOS FUERTES EN NUESTRO 
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ESTADO, QUE HAN HECHO FRENTE A ESTA PANDEMIA, TENEMOS QUE 

TRABAJAR POR DOS DIFERENTES ÁREAS DIPUTADO, UNA ES 

FORTALECER LOS SECTORES INSTALADOS EN NUESTRO ESTADO, 

COMO USTED SABE HAY UNOS SECTORES QUE SON MÁS GOLPEADOS 

QUE OTROS, Y EN ESE SENTIDO, TENEMOS QUE BUSCAR LA MANERA 

DE APOYARLOS Y PONGO DOS EJEMPLOS, EL SECTOR DE LA 

CONSTRUCCIÓN Y EL SECTOR TEXTIL, EN ESTOS DOS SECTORES 

TENEMOS CASI EL 50% DE LAS PÉRDIDAS DE EMPLEO QUE TUVIMOS EN 

EL ESTADO DE DURANGO, ¿QUÉ PODEMOS HACER COMO SECRETARÍA 

DE DESARROLLO ECONÓMICO? Y LE PONGO UN EJEMPLO DE LAS 

COSAS QUE SÍ HICIMOS, AL CAER LAS VENTAS DE LA ROPA EN 

ESTADOS UNIDOS, SOCIO COMERCIAL MÁS IMPORTANTE QUE 

TENEMOS NOSOTROS EN MÉXICO, CAYERON POR UN 70% LAS VENTAS 

DE TODO EL SECTOR TEXTIL, EN CONJUNTO CON OTRAS SECRETARÍAS 

DE ECONOMÍA, JUNTO CON SECRETARÍA DE SALUD, ENCONTRAMOS 

PROCESOS DONDE PODÍAN ENTRAR ESTAS MISMAS SECTORES 

HACIENDO ROPA MÉDICA, Y DE ESA MANERA PUDIMOS SALVAR 

MUCHOS EMPLEOS, Y PUES ESA MANERA DE TRABAJAR EN CONJUNTO 

ENTRE OTRAS SECRETARÍAS DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO, 

COMO SON LOS CLÚSTERS Y COMO LOS SECTORES ECONÓMICOS, 

POR EL LADO DE LA CONSTRUCCIÓN, SE VIENE UNA OPORTUNIDAD 

PARA ELLOS CON EL CRÉDITO QUE USTEDES AUTORIZARON AL 

GOBIERNO DEL ESTADO, QUE VA A FORTALECER ESE SECTOR, ESTOS 

DOS DE LOS SECTORES QUE VIENEN EN UNA ÉPOCA COMPLICADA, 

POR OTRO LADO, HAY SECTORES QUE HAN ESTADO FUERTES EN ESTA 

ÉPOCA, EL SECTOR AGROINDUSTRIAL ES UNO DE ELLOS, Y EL SECTOR 
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MINERO ES OTRO MOTORES DE LA ECONOMÍA DEL ESTADO DE 

DURANGO, PERO TENEMOS QUE BUSCAR OTROS SECTORES, 

TENEMOS QUE SEGUIR BUSCANDO DIFERENTES INVERSIONES EN EL 

EXTRANJERO, POR ESO ES MUY IMPORTANTE QUE ESTEMOS 

PRESENTES, NO NADA MÁS SE LAS EMBAJADAS Y EN LOS 

CONSULADOS, QUE ESTEMOS PRESENTES EN LAS ASOCIACIONES DE 

OTROS PAÍSES, QUE CONOZCAN DURANGO Y VEAN TODO LO QUE 

DURANGO TIENE PARA OFRECER, PORQUE LE PUEDO ASEGURAR QUE 

ES MUCHO LO QUE DURANGO PUEDE OFRECER A CUALQUIER 

INDUSTRIA DE CUALQUIERA DE ESTOS SECTORES, Y ENERGÍAS 

RENOVABLES, SOMOS UN ESTADO QUE ESTÁ HECHO PARA LA 

ENERGÍA RENOVABLE, TENEMOS TODO PARA SER DE LOS MÁS 

FUERTES EN MÉXICO, LO QUE COMO USTED SABE, PUES HUBO UN 

CAMBIO DE LA POLÍTICA ENERGÉTICA EN MAYO DEL 2020, Y ESE ES UN 

OBSTÁCULO QUE YO PIDO AQUÍ AL HONORABLE CONGRESO QUE NOS 

APOYEN A TRATAR DE NAVEGAR ESE CAMBIO QUE SE HA HECHO 

PORQUE HAY MUCHO POTENCIAL PARA EL ESTADO DE DURANGO, 

TENEMOS EN ESTE MOMENTO, CASI EN ESTE MOMENTO EN 

CONSTRUCCIÓN 360 MEGAWATTS, 182 YA EN OPERACIÓN Y 660 EN 

TRAMITOLOGÍA QUE EMPEZARÁN CONSTRUCCIÓN EN LOS SIGUIENTES 

MESES, PERO TENEMOS MUCHAS SOLICITUDES DE EMPRESAS 

INTERNACIONALES QUE NOS DICEN, “QUIERO INSTALARME EN 

DURANGO, PERO NO HAY LA INFRAESTRUCTURA NECESARIA”, ESA ES 

OTRA LAS PARTES DONDE NOS PUEDEN AYUDAR, TENEMOS QUE VER 

LA MANERA QUE LA INICIATIVA PRIVADA PUEDA ENTRAR EN LA 

INFRAESTRUCTURA PARA EL TRASLADO DE LA ENERGÍA, Y ESE ES UNA 
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DE LAS PARTES MÁS COMPLICADAS DE ESTE SECTOR, POR OTRO 

LADO, HICIMOS UN CONVENIO CON BANVERDE, COMO LO EXPLIQUÉ EN 

LO QUE ACABO DE DECIR HACE UNOS MOMENTOS, QUE A LAS 

EMPRESAS QUE GENERAN O QUE USAN MUCHA ENERGÍA PUEDAN 

TENER UN FINANCIAMIENTO Y UTILIZAR PANELES SOLARES Y CON 

ESTO CON EL CONVENIO QUE FIRMAMOS VAN A TENER 6 MESES DE 

GRACIA Y ESTO ES UN RESPIRO AHORITA PARA LA ECONOMÍA LOCAL, 

EN ESE SENTIDO CREO QUE TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO 

DIPUTADO, LAS ENERGÍAS RENOVABLES SON MUY IMPORTANTES DE 

AQUÍ PARA DELANTE, Y CON SU APOYO QUEREMOS SEGUIR 

APOYANDOLAS, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS, SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, 

SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: SI PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: DE SER ASÍ, TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTE, 

GRACIAS SECRETARIO, PUES ÉSTE, AGRADECERLE LAS RESPUESTAS, 

OBVIAMENTE NOS HUBIERA AGRADADO CONOCER TAMBIÉN A FONDO 

ALGUNAS ALTERNATIVAS QUE YA SE HAN DERIVADO DESPUÉS DE LA 
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PANDEMIA, HAY QUE RECORDAR QUE EL PLAN DE TRABAJO PUES NOS 

CAMBIÓ PRÁCTICAMENTE EN MARZO, YA NO ES LA MISMA DIRECTRIZ 

DE LA PLANEACIÓN QUE TENÍAMOS EN MARZO, SE NOS CAMBIÓ 

ABRUPTAMENTE Y A FINAL DE CUENTAS SEGUIMOS VIENDO UN TEMA 

ECONÓMICO QUE AÚN NO TIENE CONCRETA LA RUTA PARA 

REACTIVARSE, EL TEMA DE LOS 1,800 MILLONES DE PESOS, PUES UN 

TEMA QUE ESTABA ANTES DE LA PANDEMIA Y ES UN TEMA QUE SE 

EJECUTA DESDE LA SECRETARÍA DE FINANZAS, SIN EMBARGO, BUENO 

EN ESTE CASO, APELAR A QUE LOS PROYECTOS DE INVERSIÓN O LO 

QUE SEA VA A GENERAR DE INFRAESTRUCTURA SEA COINCIDENTE 

CON LO QUE REQUIEREN EN MATERIA DE DESARROLLO ECONÓMICO Y 

NO CON ESTRATEGIAS ELECTORALES PARA EL 2021, ESO SÍ NOS 

PREOCUPARÍA BASTANTE, QUE ESTOS 1,800 MILLONES DE PESOS 

TUVIERON CONNOTACIÓN ESTRICTAMENTE ELECTORAL Y QUE NO 

OBEDECIERA A LO QUE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 

MARCA COMO PRIORIDAD CUANDO MENOS EN MATERIA DE 

DESARROLLO ECONÓMICO, GRACIAS, Y COMO SIEMPRE AHÍ ESTAMOS 

EN COMUNICACIÓN, MUY AMABLE. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: MUY BUENAS 

TARDES, CON EL PERMISO A LA PRESIDENCIA, ESTE GOBIERNO HA 

SABIDO REACCIONAR ANTE LOS EVENTOS INTERNOS Y EXTERNOS, 
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CON EL HECHO DE TENER UN NUEVO SECRETARIO DE DESARROLLO 

ECONÓMICO, DEMUESTRA QUE RECONOCEMOS LA LLEGADA A QUIÉN 

CON MUY BUENOS ANTECEDENTES HA LLEGADO ENCABEZAR, TE 

CONOCEMOS GUSTAVO Y SABEMOS QUE HAS TRABAJADO DE MANERA 

TRANSPARENTE Y DANDO LA CARA, EL CAMBIO DE SECRETARIO EN 

SEDECO HA SIDO PARA BIEN DE ESTE GOBIERNO Y DEMUESTRA QUE 

TODO SE PUEDE MEJORAR, BIENVENIDO A ESTA, TU CASA, EL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL TE DA LA 

BIENVENIDA, ASÍ COMO AL EQUIPO DE TRABAJO QUE TE ACOMPAÑA, 

PARA LA PRESENTACIÓN DE LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DEL 

GOBERNADOR JOSE ROSAS AISPURO TORRES, GUSTAVO, ES DE 

TODOS SABIDOS, DE TODOS CONOCIDO, QUE EL PROGRAMA DE 

CRÉDITOS EJECUTADO POR LA SECRETARÍA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO PARA ATENDER LA EMERGENCIA ECONÓMICA GENERADA 

POR LA PANDEMIA HA SIDO UN TEMA CUESTIONADO, NOS PUDIERAS 

EXPLICAR, ¿CUÁL FUE EL ORIGEN DE LOS RECURSOS QUE FUERON 

APLICADOS PARA ESTE PROGRAMA? ¿CUÁNTOS EMPLEOS SE 

CONSERVARON DERIVADOS DE ESTE PROGRAMA? ¿CUÁNTO FUE EL 

MONTO COLOCADO EN DICHOS CRÉDITOS? ¿A CUÁNTO ASCIENDE EL 

MONTO QUE FUE REINTEGRADO DE A QUIÉNES SE LES HABÍA DADO 

PARA EL PROGRAMA QUE SE DEVOLVIÓ? Y ¿QUÉ ESTADO GUARDA 

HOY EL PROGRAMA DE LOS CRÉDITOS EMERGENTES? 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 
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CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: GRACIAS DIPUTADO MATURINO POR SU 

PREGUNTA, COMO BIEN SABEN PUES DEBIDO A LA PANDEMIA SE CREÓ 

EL DECRETO DEL PROGRAMA A CRÉDITOS EMERGENTES, EN ESTE 

PROGRAMA RECIBIMOS MÁS DE 500 SOLICITUDES DE MIPYMES A UN 

CRÉDITO, DE ELLAS, 364 CUMPLIERON LOS REQUISITOS Y 364 

CRÉDITOS SE OTORGARON, SE USÓ 63 MILLONES SE OTORGARON EN 

CRÉDITOS DIPUTADO, DE ENTRE 63 MILLONES DE PESOS DE UN 

RECURSO 100% ESTATAL, CADA UNO, ES IMPORTANTE DECIR QUE 

CADA UNO DE ELLOS CUENTA CON UNA GARANTÍA O CON UN AVAL Y 

MENOS DEL 3% DE LOS BENEFICIARIOS FUERON CUESTIONADOS EN 

ESTE SENTIDO, POR ESA SITUACIÓN DE FORMA VOLUNTARIA ALGUNOS 

LÍDERES EMPRESARIALES REGRESARON LOS CRÉDITOS, A TRES 

FUNCIONARIOS ESTATALES, SE LES SOLICITÓ EL REINTEGRO DE 

FORMA SOLIDARIA CON LA CIUDADANÍA, SE REINTEGRARON 1.9 

MILLONES DE PESOS A LAS CUENTAS DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS, 

EL PRIMERO DE JUNIO COMO USTEDES BIEN SABEN, INICIA UNA 

INVESTIGACIÓN A ESTE CRÉDITO, Y EL 15 DE SEPTIEMBRE HEMOS 

LANZADO EL NUEVO COMITÉ, DONDE USTEDES NOS HACEN EL HONOR 

DE PARTICIPAR, YO LO QUE SÍ PUEDO COMENTAR ES QUE EN ESTE 

NUEVO COMITÉ DONDE PARTICIPAN USTEDES Y PARTICIPA EL SISTEMA 

LOCAL ANTICORRUPCIÓN Y TAMBIÉN PARTICIPA UNA CÁMARA DE LA 

LAGUNA PARA HACERLO DE TODAS LAS REGIONES DEL ESTADO, QUE 

FUIMOS MUY ABIERTOS, QUE CREAMOS 3 PLATAFORMAS PARA LLEGAR 

A TODAS LAS REGIONES DEL ESTADO Y QUE TODOS PUDIERAN 

PARTICIPAR EN ESTE CRÉDITO. EL DÍA 15 TUVIMOS NUESTRO PRIMER 
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COMITÉ, HEMOS TENIDO YA DOS, ESPEREMOS QUE EN LOS 

SIGUIENTES DÍAS YA EMPEZAMOS HEMOS RECIBIDO ARRIBA DE 300 

EXPEDIENTES DEL NUEVO DECRETO, TAMBIÉN HAY QUE DECIR QUE EL 

DECRETO CAMBIÓ, EL DECRETO AHORA CAMBIA LOS MONTOS SON DE 

10 MIL HASTA 50 MIL PESOS Y HEMOS TENIDO UNA BUENA 

ACEPTACIÓN, TODAVÍA TENEMOS ESPACIO PARA RECIBIR 

DOCUMENTACIÓN Y ESTÁN ABIERTAS LAS PLATAFORMAS EN ESTE 

MOMENTO, LO PONEMOS A SU DISPOSICIÓN PARA LA GENTE DE SUS 

DISTRITOS QUE PUEDAN ENTRAR, LAS INSTRUCCIONES NOSOTROS 

PODEMOS APOYARLAS, HEMOS ESTADO APOYANDO TAMBIÉN A LAS 

DIRECCIONES DE DIRECCIÓN ECONÓMICA, DE FOMENTO ECONÓMICO 

EN DIFERENTES MUNICIPIOS PARA QUE TAMBIÉN PUEDAN AYUDAR A 

ESTAS EMPRESAS A REGISTRARSE, EN ESE SENTIDO, QUEREMOS 

TRABAJAR, QUEREMOS APOYAR, ESPEREMOS QUE EL RECURSO NOS 

DURE PARA APOYAR A LAS MÁS APROXIMADAMENTE A LAS 400 

MIPYMES, Y ESTAMOS MUY ENFOCADOS EN LAS MICRO, ESTE ES UN 

CRÉDITO QUE VA TOTALMENTE CON LA MICRO, Y EN ESE SENTIDO 

PUES NUESTRO INTERÉS ES APOYARLO, NOS GUSTARÍA TENER MÁS 

RECURSO, MÁS ADELANTE PARA SEGUIRLOS APOYANDO PERO ES UN 

CRÉDITO QUE ESTÁ MUY ABIERTO Y QUE ESTAMOS ESPERANDO QUE 

TENGA MUY BUEN RESULTADO ANTE LAS EMPRESAS, ES CUÁNTO 

DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO. 
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PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: SI PRESIDENTE, POR 

FAVOR. 

 

PRESIDENTE: DE SER ASÍ TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: GRACIAS GUSTAVO, 

CREO QUE EL RETO ES MAYÚSCULO QUE TIENES DENTRO DE ESTA 

SECRETARÍA, OJALÁ HAGAS UN TRABAJO TRANSPARENTE, SABEMOS 

QUE ASÍ SERÁ, SABEMOS DE TU CAPACIDAD, SABEMOS DE TUS 

ANTECEDENTES, Y, SOBRE TODO, SABEMOS QUE SABES HACER 

EQUIPO, OJALÁ QUE HAGAS EL MEJOR DE LOS TRABAJOS PARA QUE LA 

CIUDADANÍA VEA QUE EN LA SECRETARÍA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO, TAMBIÉN SE PUEDEN HACER LAS COSAS BIEN, 

FELICIDADES. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ 

LÓPEZ, POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, HASTA 

POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ LÓPEZ: MUCHAS GRACIAS, CON SU 

PERMISO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, BIENVENIDO 



 
       

“2020: AÑO DEL 150 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA BENEMÉRITA 
Y CENTENARIA ESCUELA NORMAL DEL ESTADO DE DURANGO” 

              
SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                              SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA 

 H. SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL                  
                                                                               22 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

                                                                                                   17:00 HORAS

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

SECRETARIO, BIENVENIDO A TODO SU EQUIPO DE TRABAJO, ANTES 

PODÍA VENIR CASI TODA LA SECRETARÍA AHORITA POR TODO ESTE 

ESTE TEMA VIENEN POCOS, PERO EN LA PERSONA DE USTEDES LES 

MANDAMOS UN SALUDO A TODOS LOS QUE LABORAN EN LA 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, Y BUENO, YO 

COMENTARLE QUE LA SITUACIÓN PROVOCADA POR LA PANDEMIA HA 

AFECTADO DE MANERA IMPORTANTE A NUESTRA SOCIEDAD, EN LA 

ECONOMÍA DE DURANGO, VEMOS QUE HAY DAÑOS MUY SEVEROS, 

SEGÚN LOS INDICADORES, SE HAN PERDIDO CERCA DE 20,000 

EMPLEOS, AUNQUE EN AGOSTO DE ESTE AÑO TAMBIÉN VEMOS QUE 

HUBO UNA RECUPERACIÓN DE 600 EMPLEOS APROXIMADAMENTE, 

ANTE ESTE ESCENARIO, YO LE PREGUNTO SEÑOR SECRETARIO, ¿QUÉ 

PROYECTOS DE EXPANSIÓN QUE SE TENÍAN ACORDADOS PARA 

INSTALAR EMPRESAS EN NUESTRA ENTIDAD, FUERON CANCELADOS 

EN 2020? ¿QUÉ IMPACTO TUVIERON ESTAS CANCELACIONES EN LA 

ESTRATEGIA QUE SE TENÍA DE EMPLEO? Y ¿CUÁNTAS EMPRESAS 

ESTABLECIDAS EN NUESTRA ENTIDAD, HAN CERRADO DEBIDO AL 

IMPACTO HA TENIDO ESTO EN NUESTRA ECONOMÍA LOCAL, Y COMO 

ÚLTIMA PREGUNTA EN ESTE PLANTEAMIENTO, PERO NO MENOS 

IMPORTANTE, ES DEL SECTOR MINERO, ¿CUÁLES HAN SIDO LAS 

AFECTACIONES DE ESTA INDUSTRIA DEBIDO AL COVID-19? VI QUE EN 

SU INFORME QUE NOS PRESENTÓ PODEMOS VER CIFRAS DE LA 

CÁMARA MINERA MEXICANA, CIFRAS DE 2019 SUPONGO QUE TODAVÍA 

NO LAS TIENEN ACTUALIZADAS EN LA CÁMARA, PERO ESTOY SEGURA 

QUE SU SECRETARÍA HA REGISTRADO CUÁLES HAN SIDO LAS 

AFECTACIONES EN ESTA IMPORTANTE ACTIVIDAD DE NUESTRO 
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ESTADO Y HOY MÁS QUE NUNCA NECESITAMOS VER LOS 

RESULTADOS, SABEMOS QUE USTED ESTÁ EMPEZANDO ESTE 

TRABAJO, SIN EMBARGO, VEMOS QUE TAMBIÉN LOS CONFLICTOS 

MINEROS HAY EJIDOS QUE PUEDEN ESTAR TAMBIÉN AHÍ CON ALGÚN 

TEMA, ¿CUÁLES HAN SIDO LOS CONFLICTOS CON LAS EMPRESAS 

MINERAS Y LOS CONFLICTOS EJIDALES? Y ¿CÓMO ESTOS HAN 

AFECTADO A LA ECONOMÍA MUNICIPAL Y REGIONAL? MUCHAS 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: MUCHÍSIMAS GRACIAS DIPUTADA POR SU 

PREGUNTA, ALGO QUE ES IMPORTANTE SEÑALAR ES QUE AL DÍA DE 

HOY, NO HEMOS TENIDO NINGUNA CANCELACIÓN DE PROYECTOS YA 

FIRMADOS CON CONVENIO, ESOS PROYECTOS SÍ HEMOS TENIDO QUE 

SE HAYAN SUSPENDIDO POR CUESTIÓN DE TIEMPO, SEA POR TEMA DE 

CONSTRUCCIÓN O POR TEMAS MISMOS DE LA EMPRESA, PERO TODOS 

LOS PROYECTOS SIGUEN FIRMES Y DE ESOS PROYECTOS TENEMOS 

VARIOS QUE ESTÁN POR EMPEZAR OPERACIONES, EN LA LAGUNA 

NADA MÁS, TENEMOS 5 PROYECTOS QUE ESTÁN AHORITA EN 

CONSTRUCCIÓN, CINCO DE ELLOS, SON AUTOMOTRICES Y UNO EN 

PLANEACIÓN AQUÍ EN LA CIUDAD DE DURANGO, Y LE PONGO UN 

EJEMPLO LLEGA UNA MARCA COREANA MUY IMPORTANTE A BUSCAR 

INSTALARSE EN MÉXICO POR PRIMERA VEZ Y LE GUSTA DURANGO, 
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HACEMOS UN PLAN CON ELLOS, SE CREA UN PLAN PILOTO, UN PLAN 

PEQUEÑO PARA QUE VEAN CÓMO ES LA OPERACIÓN AQUÍ EN LA 

CIUDAD DE DURANGO, Y EN EL ESTADO, Y DE AHÍ SE VA 

CONSTRUYENDO A EMPRESAS MAYORES, PUES TENEMOS QUE 

TRABAJAR AHORITA ESE TIPO DE PLANES PILOTOS VAN A LLEGAR 

MUCHOS Y TENEMOS QUE ESTAR PREPARADOS PARA DARLE LAS 

HERRAMIENTAS PARA QUE PUEDAN SEGUIR TRABAJANDO Y QUE VEAN 

QUE ESTÁN EN EL LUGAR ADECUADO PARA PRODUCIR Y QUE VEAN 

QUE TENEMOS LA GENTE CALIFICADA, QUE TENEMOS INNOVACIÓN Y 

QUE TENEMOS MUCHO QUE OFRECER, POR OTRO LADO SI CREEMOS 

QUE POR AHÍ TENDREMOS UNA RECUPERACIÓN DEL EMPLEO, PERO 

HAY DOS CAMINOS PARA LA RECUPERACIÓN, ES SÍ ATRAER NUEVAS 

INVERSIONES PERO POR OTRO LADO, TENEMOS QUE FORTALECER A 

LOS SECTORES QUE LO PERDIERON Y SE TIENEN QUE RECUPERAR, 

VENDRÁN ACCIONES QUE SON AJENAS A LO QUE HACE EL GOBIERNO 

DEL ESTADO PERO VIENEN RECUPERACIONES DE ECONOMÍAS COMO 

NUESTROS VECINOS AL NORTE, AHÍ TENEMOS UNA HERRAMIENTA 

IMPORTANTE PARA PODER CRECER Y TENER ESE CRECIMIENTO QUE 

ESTAMOS BUSCANDO EN ESTOS SIGUIENTES DOS AÑOS, EL TEMA 

MINERO, MUY IMPORTANTE, EL TEMA MINERO PARA EL ESTADO DE 

DURANGO, IMPORTANTÍSIMO, PERO TENEMOS AHÍ UNA SITUACIÓN Y 

ALGO QUE ERA UNA HERRAMIENTA PARA TODAS LAS COMUNIDADES, 

EL FONDO MINERO, EL FONDO MINERO ERA HERRAMIENTA QUE LE 

LLEGABA A LOS LUGARES MÁS COMPLICADOS DE LLEVAR INVERSIÓN, 

Y ESO ES LO QUE HACE LA MINERÍA, TODAVÍA TENEMOS EL 2017 Y 2018 

DE FONDOS PARA EL FONDO MINERO, Y TODO EL 2017 TENEMOS 
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PROYECTOS AUTORIZADOS, AQUÍ PIDO LA AYUDA DEL HONORABLE 

CONGRESO AYUDARNOS A PONER ESA PRESIÓN AL GOBIERNO 

FEDERAL QUE NOS AYUDE A BAJAR ESOS RECURSOS PORQUE TODOS 

ESOS RECURSOS VAN DIRECTAMENTE A ESAS COMUNIDADES, AHORA 

CAMBIA LA LEY Y EN EL 2019 SE VA EL FONDO MINERO, SE VA A IR A LA 

EDUCACIÓN PÚBLICA, AHÍ MISMO TAMBIÉN PEDIMOS EL APOYO, 

ESTAMOS DE ACUERDO QUE SE VAYA A LA EDUCACIÓN PÚBLICA PERO 

QUE SE VAYA A LAS COMUNIDADES MINERAS, QUE SE PUEDAN 

CONSTRUIR ESCUELAS, TELESECUNDARIAS Y QUE SEA ESE RECURSO 

USADO EN ESTAS EN ESTOS MUNICIPIOS QUE EN SÍ SÓLO VIVEN DE LA 

MINERÍA, AHÍ SI PEDIMOS SU AYUDA Y SI NOS PUEDEN OTORGAR ESA 

AYUDA, NO AYUDARÍA MUCHÍSIMO, TODO ESTO PUES HA VENIDO A 

TENER UN TEMA SOCIAL ENTRE COMPAÑÍA, MUNICIPIO Y LA SOCIEDAD, 

LO QUE HACEMOS NOSOTROS COMO COMO SECRETARÍA DE 

DESARROLLO ECONÓMICO ES SIEMPRE ESTAR PRESENTE, MEDIAR 

ENTRE MUNICIPIO Y EMPRESA, Y BUSCAR CUAL ES LA MANERA QUE 

MÁS PUEDE SUMAR LA EMPRESA YA SIN CONTAR CON EL FONDO 

DURANGO PERO DE QUÉ OTRAS MANERAS PUEDE APOYAR, YO LE 

PUEDO ASEGURAR QUE LA MINERÍA SIEMPRE ESTÁ MUY CERCANA A LA 

POBLACIÓN DE LAS ÁREAS MINERAS, Y EN ESO SEGUIREMOS 

EMPUJANDO Y TRABAJANDO CON ELLOS PARA QUE LA SOCIEDAD QUE 

VIVE EN ESAS ÁREAS, PUEDA TENER ALGO MÁS POR ESE SECTOR 

ECONÓMICO, ES CUÁNTO DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 
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PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ 

LÓPEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ LÓPEZ: SI PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: DE SER ASÍ TIENE ENTONCES LA PALABRA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNANDEZ LÓPEZ: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTE, GRACIAS SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS, PEDIRLE 

QUE SIGA ATENDIENDO DE ESA MANERA EN NUESTRO ESTADO, LA 

VOCACIÓN REGIONAL Y MUNICIPAL DEL DESARROLLO ECONÓMICO, 

CREO QUE ES MUY IMPORTANTE, COMO USTED DICE TAMBIÉN, 

ATENDER EL ESTATUS DEL FONDO MINERO, YA QUE SÍ HAY 

MUNICIPIOS QUE ARGUMENTAN QUE LES FALTÓ UN INGRESO ANTES 

DE QUE SE MODIFICARA EL ESQUEMA Y TODOS LOS RECURSOS 

POSIBLES PARA DURANGO Y SU DESARROLLO HAY QUE LUCHARLOS, 

GESTIONARLOS, Y CREO QUE CUENTA CON MIS COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS DEL CONGRESO PARA LUCHAR POR ELLO, MUCHAS 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ 

HERRERA, POR LA COALICIÓN PARLAMENTARIA “CUARTA 

TRANSFORMACIÓN”, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA. 
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DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA: BUENAS TARDES 

SECRETARIO, SEA USTED BIENVENIDO A ESTE CONGRESO, LA MEJOR 

ESTRATEGIA CONTRA LA POBREZA, ES EL EMPLEO, Y QUE SEAN 

EMPLEOS DIGNOS, EL PROBLEMA ES QUE EN ESTA SECRETARÍA, NO 

HAN TENIDO CAPACIDAD DE GENERAR CONDICIONES PARA LA 

CREACIÓN DE EMPLEOS, NO CREAN EMPLEOS PERO SÍ GENERAN MÁS 

POBREZA, RECORDEMOS QUE EN DOS AÑOS, EN DURANGO, 

INGRESARON A LAS FILAS DE LA POBREZA MÁS DE 111 MIL 

DURANGUENSES, ¿CUÁL ES LA RELACIÓN QUE EXISTE ENTRE ESOS, 

111 MIL NUEVOS POBRES Y LA FALTA DE NUEVAS FUENTES DE 

EMPLEO? RECORDEMOS QUE EL PROMEDIO DE GENERACIÓN DE 

EMPLEOS EN NUESTRO SEXENIO, ES DE 1,200 NUEVAS PLAZAS POR 

AÑO, ¿QUÉ ESTRATEGIA EMERGENTE PARA GENERAR EMPLEOS, VA A 

IMPLEMENTAR SU SECRETARÍA PARA AYUDAR A COMBATIR LA 

CRECIENTE POBREZA QUE HAY EN NUESTRO ESTADO? ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: GRACIAS POR SU PREGUNTA DIPUTADA, EL 

RETO MAYOR QUE TENEMOS COMO SECRETARÍA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO ES TRAER EMPLEO, SIEMPRE HA SIDO Y SEGUIRÁ SIENDO, 

Y TENEMOS MECANISMOS Y ESTAMOS AHORA CON ESTO DE LA 

PANDEMIA PUES TUVIMOS QUE CAMBIAR EL PLAN QUE TENÍAMOS QUE 

HACER PERO HAY UNAS PALABRAS QUE VA A ESCUCHAR MUCHO EN 
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MÍ, Y ME DISCULPAN SI SOY MUY REPETITIVO, PERO YO ESTOY 

CONVENCIDO EN QUE TENEMOS QUE TRABAJAR EN LA INNOVACIÓN, 

EN LA INNOVACIÓN DE NUESTRA GENTE, LA INNOVACIÓN DE NUESTRA 

GENTE DE DURANGO, DE ESTA PARTE DE TRABAJAR DE LA MANO CON 

LAS UNIVERSIDADES Y CON LAS ESCUELAS TÉCNICAS, TENEMOS QUE 

ELEVAR LAS EMPRESAS QUE LLEGAN AL ESTADO DE DURANGO, PERO 

ASÍ MISMO, ELEVAR A NUESTRA MANO DE OBRA Y EN ESE SENTIDO 

PODREMOS MEJORAR Y EMPUJAR EN ESE SENTIDO, LA GRAN 

IMPORTANCIA DE NADA MÁS, NO NADA MÁS TRAER EMPLEO, SUBIR 

LOS SUELDOS DE NUESTROS TRABAJADORES, Y ESO ES EL RETO 

PRIMORDIAL QUE YO TENGO EN ESTA SECRETARÍA, Y LE PUEDO 

ASEGURAR, ¿QUÉ ESTAMOS HACIENDO? ESTAMOS TRABAJANDO EN 

DIFERENTES SECTORES, UNO DE ELLOS ES EL COMERCIO 

ELECTRÓNICO, TENEMOS QUE AYUDAR A LOS PRODUCTORES 

LOCALES A ESTAR PREPARADOS PARA ESTA NUEVA OLA DE ESTE 

SECTOR ECONÓMICO QUE VIENE, ¿CÓMO LOS PODEMOS AYUDAR? 

QUE SEPAN LO QUE ES EL CÓDIGO DE BARRAS, QUE SEPAN LO QUE ES 

EL REGISTRO DE EMPRESA, QUE SEPAN LA TABLA NUTRIMENTAL 

AHORA YA ES NECESARIO PARA PODER CUALQUIER PRODUCTO, CON 

ESO ES LO QUE HACEMOS Y FIRMAMOS UNAS ALIANZAS CON 

DIFERENTES EMPRESAS INTERNACIONALES COMO MERCADO LIBRE, 

AMAZON, PARA QUE TENGAN ACCESO A ESE MISMO UNIVERSO DE 

CLIENTES EN TODO EL MUNDO, PERO TIENEN QUE ESTAR MUY 

PREPARADOS Y POR EL OTRO LADO, SI ME VOY MUCHO AL TEMA DE, 

EL TEMA DE INNOVACIÓN Y EL QUE PODAMOS TRABAJAR, SE HA 

INNOVADO LA INDUSTRIA, LA INDUSTRIA ESTÁ INNOVANDO CADA DÍA 
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MÁS Y TENEMOS QUE ESTAR TOTALMENTE PREPARADOS, ESO YO 

ESTOY 100% SEGURO, TENEMOS QUE HACER UN MAPEO DEL ESTADO 

Y DE CADA REGIÓN, Y VER CUÁL ES LA VOCACIÓN DE CADA PARTE, EN 

UNA ÁREA TENEMOS GENTE QUE HACE PRODUCTOS PADRÍSIMOS EN 

LA SIERRA, ENTONCES TENEMOS QUE VER CÓMO PODEMOS 

ACERCARNOS Y ESA MANERA TENEMOS QUE CREAR COOPERATIVAS 

PARA QUE JUNTOS PUEDAN PRODUCIR Y DE ESA MANERA EN 

CONJUNTO PUEDAN OFRECERLO, Y ESA ES UNA DE LAS ESTRATEGIAS 

ANTE OTRAS QUE TENEMOS QUE UTILIZAR DIPUTADA, Y AQUÍ ES UN 

TRABAJO DE TODOS, TENEMOS QUE ACERCAR A ESTOS A ESTAS 

ÁREAS DE LA ECONOMÍA QUE NO ESTÁN TAN FAMILIARIZADAS CON LA 

TECNOLOGÍA Y TENEMOS QUE TRABAJAR CON ELLOS, ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA KAREN FERNANDA PÉREZ 

HERRERA, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA: SI, POR FAVOR. 

 

PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA: GRACIAS PRESIDENTE, 

AGRADEZCO SU RESPUESTA SECRETARIO, LOS CIUDADANOS 

DEMANDAN SERVIDORES PÚBLICOS QUE ESTÉN A LA ALTURA DE LA 
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EXIGENCIA DEL CONTEXTO ACTUAL DE NUESTRO ESTADO, POR ESO 

ESPERO QUE EN ESTA NUEVA ENCOMIENDA COMO SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO, LOGRE CUMPLIR LOS OBJETIVOS DE 

DETONACIÓN Y ATRAER LAS INVERSIONES A NUESTRO ESTADO 

PORQUE DE SER ASÍ LOGRAREMOS MEJORES RESULTADOS E 

IMPULSAR MEJORES CONDICIONES PARA LAS Y LOS DURANGUENSES, 

MUCHÍSIMAS GRACIAS. 

  

PRESIDENTE: DAMOS INICIO CON LA SEGUNDA RONDA. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ 

RIVERA, POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: GRACIAS PRESIDENTE, 

BUENAS TARDES A TODAS Y A TODOS, SEA BIENVENIDO INGENIERO 

GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, INGENIERO, A LO LARGO DE ESTOS 

CUATRO AÑOS, SE HA PRESENTADO UNA SERIE DE PROYECTOS DE 

INVERSIÓN Y ESTIMACIONES DE EMPLEO, CIERTO ES QUE LA 

CIUDADANÍA NO VE REFLEJADO ESTAS FUENTES DE EMPLEO, HOY NOS 

ANUNCIA 25 NUEVOS PROYECTOS Y MÁS DE 1,000 MILLONES DE 

DÓLARES DE INVERSIÓN, CON BASE A ESTO, NOS PUDIERA ACLARAR, 

¿CUÁL ES EL PORCENTAJE DE AVANCE QUE LLEVAN ESTAS 

INVERSIONES? ¿CUÁLES Y CUÁNTOS PROYECTOS SE ENCUENTRAN EN 

PROCESO? Y FINALMENTE, ¿QUÉ ACCIONES LLEVARÁ A CABO PARA 
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EVITAR MÁS PÉRDIDAS Y GENERAR NUEVOS EMPLEOS CON UNA 

MEJOR REMUNERACIÓN Y ESTABILIDAD LABORAL? POR SU 

RESPUESTA, GRACIAS, ES CUANTO DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: GRACIAS POR SU PREGUNTA DIPUTADA, AL 

DÍA DE HOY, DE LOS 111 PROYECTOS QUE TENEMOS ANUNCIADOS EN 

EL ESTADO DE DURANGO, 58 SE ENCUENTRAN YA EN PRODUCCIÓN, DE 

22 EN CONSTRUCCIÓN AVANZADA, ESTOS 22 ESTARÁN YA OPERANDO 

A FINALES DE AÑO, Y 11 PROYECTOS EN TRAMITOLOGÍA, Y EN ESTE 11 

PROYECTOS DE TRAMITOLOGÍA, DIGO VOY A PEDIRLES MUCHO, PERO 

TAMBIÉN LES PIDO EL APOYO AL CONGRESO EN ALGUNOS CASOS 

TARDAMOS MUCHO EN LOS TRÁMITES, Y LES VA A PONER UN SOLO 

EJEMPLO, TENEMOS UN PROYECTO MUY IMPORTANTE PARA LA 

LAGUNA, AL MUNICIPIO DE LERDO EXACTAMENTE, QUE ES LA PRIMER 

PLANTA DE FERTILIZANTES PRIVADA EN MÉXICO Y CON LA NECESIDAD 

QUE TENEMOS PARA ESE PRODUCTO A LA AGRICULTURA DE MÉXICO, 

ES UN PROYECTO MUY IMPORTANTE, UN PROYECTO QUE LO HEMOS 

PLATICADO CON LA SOCIEDAD, CON LA GENTE DE AHÍ DEL EJIDO, Y 

ESTÁN A FAVOR, HEMOS SOCIALIZADO EL PROYECTO PERO NOS 

TARDAMOS 9 MESES EN EL MANIFIESTO DE IMPACTO AMBIENTAL, LA 

EMPRESA HA ESTADO LISTA PARA INICIAR CONSTRUCCIÓN DESDE 

HACE MÁS DE 6 MESES, Y EN LA TRAMITOLOGÍA HEMOS PERDIDO 
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TIEMPO, AQUÍ EL APOYO QUE PODAMOS SER OTORGADOS EN ESE 

SENTIDO SERÍA MUY BIEN RECIBIDO, OTROS PROYECTOS QUE 

TENEMOS ANUNCIADOS O ESTÁN AHORITA HACIENDO SU 

RESTRUCTURACIÓN POR EL NUEVO TRATADO DE LIBRE COMERCIO O 

ESTÁN VIENDO SI HACEN UN CAMBIO DE LUGAR DENTRO DEL ESTADO, 

A COMO MÁS LES CONVENGA, PERO EL 90% DE NUESTROS 

PROYECTOS, TIENEN QUE ESTAR TERMINADOS, DE LOS QUE TENEMOS 

REGISTRADOS, EXCEPTO UNO EL DE LA PLANTA INAUDIBLE QUE 

TARDARÁ TRES AÑOS EN CONSTRUCCIÓN, ESTARÁ LISTO PARA 

MEDIADOS DEL AÑO QUE ENTRA, EL RESTO ESPEREMOS PODAMOS 

EMPEZAR YA LA CONSTRUCCIÓN TERMINANDO SU TRAMITOLOGÍA LO 

MÁS RÁPIDO POSIBLE Y DE LAS ESTRATEGIAS QUE TENEMOS, UNO, 

TENEMOS QUE TRABAJAR EN INFRAESTRUCTURA, DIPUTADA, ES 

IMPORTANTE TRABAJAR EN INFRAESTRUCTURA QUE NECESITA EL 

ESTADO DE DURANGO, UNA DE ELLAS ES TRAER EL GAS NATURAL A LA 

CIUDAD DE DURANGO, ES NECESARIO, HAY MUCHOS SECTORES 

ECONÓMICOS QUE NECESITAN ESA MATERIA PRIMA PARA PODER 

INSTALARSE EN LA CIUDAD DE DURANGO, Y ALGO QUE LES PUEDO 

DECIR, ES QUE VAMOS MUY ADELANTADOS EN PODER LOGRAR ESO, Y 

CREEMOS QUE EN UN MEDIANO PLAZO ESO SEA UNA REALIDAD, DE AHÍ 

EN MÁS, PUES ESTAMOS CREANDO ESTA UNIDAD DE PROMOCIÓN, 

AHORA CON LA DESAPARICIÓN DE “PROMÉXICO”, SE NOS FUE EL 

ALIADO MÁS IMPORTANTE QUE TENÍAMOS LOS ESTADOS, TODOS LOS 

ESTADOS DE MÉXICO EN ATRACCIÓN DE INVERSIÓN, ¿QUÉ HACEMOS?, 

¿NOS JUNTAMOS?, ¿VAMOS JUNTOS? PORQUE EL RECURSO NO LO 

TENEMOS PARA IR SOLOS, VAMOS EN CONJUNTO, Y POR OTRO LADO, 
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VAMOS CON LA SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES, HEMOS 

TENIDO CONTACTO CON TODAS LAS EMBAJADAS DE SOCIOS 

COMERCIALES QUE TENEMOS, DONDE LE MANDAMOS LO QUE ES 

DURANGO, LA RADIOGRAFÍA DEL ESTADO, Y QUÉ ES LO QUE 

OFRECEMOS COMO ESTADO, COMO COMENTABA, LA COMPETENCIA 

ESTÁ ALTÍSIMA POR LOS PROYECTOS QUE HAY AHORITA, PERO 

TENEMOS HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR, EL “T-MEC” NOS VA A DAR 

BUENAS HERRAMIENTAS, NOS VA A ABRIR PUERTAS PARA ATRAER 

INVERSIÓN, Y ASÍ MISMO, LA GUERRA COMERCIAL CON CHINA ES OTRA 

OPORTUNIDAD QUE TENEMOS, HAY QUE TOMAR EN CUENTA QUE LA 

DENOMINACIÓN DE ORIGEN EN ESTE NUEVO TRATADO DE LIBRE 

COMERCIO, SUBIÓ UN 12%, QUIERE DECIR QUE ESE 12% DE PIEZAS 

QUE ANTES SE HACÍA EN OTRO PAÍS, SE TENDRÁ QUE HACER EN 

CANADÁ, ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO, Y ESTAMOS SEGUROS QUE ESE 

12% SE QUEDARÁ EN MÉXICO, Y TENEMOS QUE TENER LAS 

ESTRATEGIAS PARA TRAER ESAS INVERSIONES, Y LE PONGO EJEMPLO 

CHINA, PORQUE CHINA VA A SER UN JUGADOR MUY IMPORTANTE EN 

LA ECONOMÍA MEXICANA, LOS CHINOS NO VIENEN A INVERTIR SOLOS, 

ELLOS VIENEN A BUSCAR UN SOCIO COMERCIAL YA INSTALADO, PARA 

QUE LE AYUDE EN LAS REGLAS DE OPERACIÓN DE MÉXICO, ASÍ SON 

ELLOS ALLÁ, Y ASÍ VAN A SER AQUÍ, YA TENEMOS UN EJEMPLO DE UN 

PROYECTO QUE YA VIENE ASÍ A LA LAGUNA, QUE VIENE LA ARMADORA 

DE AUTOBUSES ELÉCTRICOS “BATTON” A LA LAGUNA, QUE ERA LA 

PLANTA ANTIGUA DE RENAULT, LOGRAMOS VOLVERLE DAR VIDA A ESE 

POLO DE DESARROLLO QUE ESTABA EN GÓMEZ PALACIO, Y QUE DURÓ 

ABANDONADO POR 20 AÑOS, AHORA VA A TENER ESA OPORTUNIDAD, 
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ESA ES UNA INVERSIÓN DE 140 MILLONES DE DÓLARES, QUE ESTARÁ 

YA LISTA EL AÑO QUE ENTRA, HAY QUE TRABAJAR EN TODO ESTOS 

ESQUEMAS, LA REALIDAD ES QUE POR CADA REGIÓN CAMBIA PERO 

TENEMOS LAS HERRAMIENTAS COMO ESTADO PARA PODERLOS 

ATRAER Y EN ESO ESTAMOS SEGUROS QUE VA A HABER 

CRECIMIENTO, ES CUÁNTO DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO A LA DIPUTADA 

MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, SI QUIERE HACER USO DE SU 

DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: NO PRESIDENTE, 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: EN ESE SENTIDO, CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES, PARA LO CUAL TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, POR EL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: GRACIAS 

PRESIDENTE, SECRETARIO, TE IBA A DECIR BIENVENIDO, DIGO SI AL 

CONGRESO BIENVENIDO, YA TIENES RATO TRABAJANDO EN LA 

SECRETARÍA DE ECONOMÍA, Y QUISIERA COMPARTIRTE QUE PUES, SÍ 

ES UN GRAN RETO EL QUE ESTÁS ENFRENTANDO POR MUCHOS 

FACTORES, EL TEMA ECONÓMICO ES MULTIFACTORIAL, LO QUE PASA 
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EN OTROS ESTADOS, EN OTROS PAÍSES, LO QUE ESTÁ PASANDO EN 

MÉXICO, MUCHAS COSAS QUE SON IMPORTANTES Y QUE A VECES EN 

UN INFORME NO SE PUEDEN PLASMAR TAL CUAL, PERO RECIBES LA 

ECONOMÍA, YO CREO, YO LO DIRÍA, EN UN MOMENTO COMPLICADO DEL 

PAÍS, DEL MUNDO, EN UN MOMENTO DIFÍCIL PARA DURANGO, PERO 

CONFIAMOS TODOS EN QUE JUNTOS PODAMOS SALIR DE ESTO, Y AHÍ 

IRÍAN MIS PREGUNTAS, EN EL ÚLTIMO REPORTE DEL INDICADOR 

MENSUAL DE ACTIVIDAD INDUSTRIAL POR ENTIDAD FEDERATIVA, NOS 

DIERON A CONOCER EN DOS RUBROS IMPORTANTES, SON VARIOS, YA 

COMENTASTE UNO, LA CONSTRUCCIÓN BAJÓ EL 47% Y LA INDUSTRIA 

MANUFACTURERA CAYERON UN 25%, Y EN DURANGO ES MUY 

IMPORTANTE LA PARTE DE LA CONSTRUCCIÓN, SÉ DEL TEMA DEL 

CRÉDITO, DE LOS 1,800 QUE ESPEREMOS QUE SEA DE MANERA MUY 

RÁPIDA Y QUE LLEGUE A LOS 39 MUNICIPIOS PARA QUE REALMENTE 

CUMPLA SU COMETIDO, Y LOS NIVELES SALARIALES NO SE HAN 

PODIDO RECUPERAR EN LOS ÚLTIMOS MESES, ME QUEDA CLARO QUE 

ESTO NO ES CULPA SUYA SECRETARIO, QUE ENFRENTAMOS UNA 

CRISIS QUE VIENE TAMBIÉN DE FUERA, QUE NO SOLAMENTE ES 

INTERNA, PERO TAMBIÉN ES CIERTO QUE YA TRAÍAMOS UN LIGERO 

DESACELERE A FINALES DEL AÑO PASADO, Y POR ESO, ENTRE TODOS 

EN ESTE CONGRESO PUES JUNTO CON EL GOBERNADOR, DECIDIMOS 

EL CRÉDITO DE LOS 1,800 (MILLONES) PARA PODER ACELERAR Y 

BUENO LA PANDEMIA TRAJO OTRAS COSAS, ¿POR QUÉ SE DETUVO LA 

INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA DURANTE LOS ÚLTIMOS AÑOS? 

SERÍA UNA PREGUNTA, ¿POR QUÉ SE DETUVO EL CRECIMIENTO 

ECONÓMICO NO SOLAMENTE EXTERNO SINO INTERNO? Y LANZARON 
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UNA ESTRATEGIA DE CLÚSTER QUE, A MÍ EN LO PERSONAL, SE ME 

HACE BUENA IDEA PERO QUE LOS QUE HACEN EL TRABAJO, NOS HAN 

DICHO QUE NO SE HA BAJADO EL RECURSO SUFICIENTE PARA PODER 

HACER QUE LOS CLÚSTER HAGAN EL TRABAJO PARA LO QUE FUERON 

DISEÑADOS, EN RESUMEN, SECRETARIO, ¿CUÁL ES LA ESTRATEGIA 

GENERAL PARA ESTE PRÓXIMO AÑO, PARA CERRAR ESTE AÑO DE 

SEPTIEMBRE A DICIEMBRE? Y ¿QUÉ VEN USTEDES QUE TENEMOS QUE 

HACER LOS DURANGUENSES PARA PODER TENER UNA ESTRATEGIA 

MUY BIEN ESTRUCTURADA? QUE TODOS SEPAMOS PARA PODERNOS 

SUMAR, CUÁL ES LA ESTRATEGIA EN POCAS PALABRAS, ¿CÓMO 

VAMOS A SALIR DE ESTA COMPLICACIÓN QUE TENEMOS? Y TAMBIÉN 

YA LO COMENTASTE SECRETARIO, HAY UNA NUEVA MODALIDAD, 

¿CÓMO VAMOS A ADAPTAR A DURANGO A LA NUEVA ECONOMÍA? 

DONDE YA TODO PRÁCTICAMENTE ES DIGITAL, SE HACE POR 

INTERNET CON UN NUEVO TRATADO DE COMERCIO CON ESTADOS 

UNIDOS Y CANADÁ, Y CON UN REACOMODO DE LOS MERCADOS 

MUNDIALES, ES CUANTO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: DIPUTADO ESTEBAN VILLEGAS, GRACIAS 

POR SU PREGUNTA, DE ACUERDO, SON ÉPOCAS COMPLICADAS PERO 

LAS CRISIS TAMBIÉN DAN OPORTUNIDADES, Y AQUÍ ES UNA ÉPOCA DE 

OPORTUNIDADES, ESO NUNCA HA CAMBIADO Y TENEMOS QUE TENER 
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BIEN LA RADIOGRAFÍA DE QUÉ TENEMOS QUE HACER, SI LA 

MANUFACTURA FUE MUY GOLPEADA EN ESTE AÑO, HAY QUE TOMAR 

EN CUENTA QUE MÍNIMO CERRARON SUS PUERTAS POR 30 DÍAS, ESO 

INMEDIATAMENTE HACE YA QUE TENGA UNA BAJADA MÍNIMO DEL 15%, 

CON CERRAR UN SOLO DÍA, CON LO QUE SE PIERDE YA EN EL TEMA 

LOGÍSTICO Y LO QUE SE PIERDEN EN PRODUCCIÓN, SEMANA TRAS 

SEMANAS, PERO SON DE LOS SECTORES QUE MÁS RÁPIDO SE 

COMPONEN Y ESO LO ESTAMOS VIENDO AHORITA, EN EL SECTOR 

AUTOMOTRIZ, ESTÁ ABIERTO, ESTADOS UNIDOS HA DECIDIDO VOY A 

ECHAR ANDAR LA ECONOMÍA COMO DE LUGAR, Y CÓMO LE HACEN, 

MANDAN DINERO A LOS CIUDADANOS Y BAJAN A TASA 0 TODOS SUS 

CRÉDITOS, AHORITA VAS A ESTADOS UNIDOS COMPRAS UN COCHE Y 

EMPIEZAS A PAGARLO EN 6 MESES, ¿EN QUÉ NOS AYUDA A 

NOSOTROS? QUE SE REACTIVA NUESTRO SECTOR AUTOMOTRIZ Y DE 

MANUFACTURA INMEDIATAMENTE, Y ESO HA SIDO UN GRAN ALIVIO 

PARA NUESTRA ECONOMÍA, TENEMOS QUE TENER ESTRATEGIAS DE 

INVERSIÓN, LA INVERSIÓN, Y USTED ME PREGUNTA SOBRE INVERSIÓN 

EXTRANJERA DIRECTA, HEMOS ESTADO MUCHO EN COMUNICACIÓN 

CON LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA, PORQUE LLEGAN INVERSIONES AL 

ESTADO DE DURANGO, QUE TIENEN CORPORATIVOS EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO, EN CHIHUAHUA, Y LE PONGO UN EJEMPLO, LA MARCA “ZF” 

QUE EN LA LAGUNA HA INSTALADO, ESTÁ POR INAUGURAR SU 

TERCERA PLANTA EN LA LAGUNA DE GÓMEZ PALACIO, Y ESE NÚMERO 

SE VA A CHIHUAHUA, PORQUE EL CORPORATIVO ESTÁ EN CHIHUAHUA, 

HEMOS PLATICADO CON LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA Y LES HEMOS 

DICHO AHÍ TENEMOS QUE HACER ALGO, PORQUE NO SE VE 
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REFLEJADO EN LO QUE ESTAMOS HACIENDO, PERO NO QUIERE DECIR 

QUE NO NOS FALTA POR HACER, TENEMOS QUE SEGUIR BUSCANDO 

INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA, ESA ES EL PRIMER MOTOR QUE 

NOS VA A DAR PARA SALIR DE ESTA CRISIS DE PANDEMIA DE SALUD, 

QUE SE PASÓ A ECONÓMICA, PERO TENEMOS OTRAS MANERAS, EL “T-

MEC”, NOS ESTÁ DANDO HERRAMIENTAS Y QUÉ PODEMOS HACER 

LOCALMENTE, PORQUE AQUÍ TENEMOS QUE VER, ¿QUÉ PODEMOS 

HACER POR LAS EMPRESAS YA INSTALADAS? HAY QUE VER, ¿CÓMO 

PUEDEN ENTRAR A LA CADENA DE SUMINISTROS DE ESTE TRATADO 

LIBRE COMERCIO? ¿CÓMO LOS PODEMOS AYUDAR A CERTIFICARSE 

PARA QUE PUEDAN PARTICIPAR AQUÍ? TODO ES CUESTIÓN DE ESTAR 

CERTIFICADOS Y PASAR LAS REGLAS QUE TE DA EL MISMO TRATADO 

DE LIBRE COMERCIO, Y EN ESA MANERA, ESTAMOS TRABAJANDO CON 

LAS EMPRESAS, Y NO NADA MÁS CON LOS CLÚSTERS, CON EMPRESAS 

DIRECTAS, CON ASOCIACIONES Y CÁMARAS, ESTAS SON LAS REGLAS 

QUE NOS MANDA AHORA EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, Y ESTO ES 

LO QUE TENEMOS QUE CUMPLIR, COMO AHORITA PARA DAR TAMBIÉN 

SEGUIMIENTO LA PREGUNTA A LA DIPUTADA, BUSCAR NUEVOS 

SECTORES ECONÓMICOS, EN UN SECTOR ECONÓMICO QUE LO 

ESTAMOS BUSCANDO, ESTAMOS TRABAJANDO, EL SECTOR 

AEROESPACIAL, NUESTROS VECINOS AL NORTE TIENEN EL SECTOR 

ECONÓMICO AEROESPACIAL DE LOS MÁS FUERTES DEL PAÍS, PERDÓN, 

Y DAN MUY BUENOS EMPLEOS Y PAGAN MUY SON EMPLEOS MUY BIEN 

REMUNERADOS, HEMOS ESTADO EN PLÁTICAS CON LAS 

ASOCIACIONES DE CÁMARAS AEROESPACIALES Y NOS DICEN, AHÍ EL 

PRIMER PUNTO QUE TIENES QUE HACER CERTIFICA EMPRESAS PARA 
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QUE PUEDAN ENTRAR A SER PROVEEDORAS DE ESTE SECTOR, HOY 

EN DURANGO TENEMOS DOS EMPRESAS A PUNTO DE SER 

CERTIFICADAS PARA PODER ENTRAR A ESE SECTOR, SI LO LOGRAMOS 

TENEMOS EL PRIMER PASO PARA TRAER PLANTAS DE ESE SECTOR 

ECONÓMICO, ENTONCES SON MUCHOS LAS ESTRATEGIAS QUE 

TENEMOS QUE TENER, COMO USTED DICE EL COMERCIO 

ELECTRÓNICO ES IMPORTANTÍSIMO, LAS ALIANZAS QUE HEMOS 

FIRMADO CON ALGUNA DE LAS MARCAS MUY RECONOCIDAS, EL DÍA DE 

AYER, FIRMAMOS CON MICROSOFT, MICROSOFT, VA A DAR CURSOS A 

LOS TRABAJADORES DEL ESTADO DE DURANGO PARA DARLES 

NUEVAS CAPACIDADES Y QUE PUEDAN A LO MEJOR SALIR DE ESA 

ZONA DE CONFORT, DONDE ESTÁN TRABAJANDO AHORITA A BUSCAR 

UNA NUEVA ÁREA DE TRABAJO, Y EN ESE SENTIDO, SEGUIREMOS 

TRABAJANDO EN EL COMERCIO EXTERIOR, SEGUIREMOS TRABAJANDO 

EN LA INVERSIÓN EXTRANJERA Y FORTALECIENDO NUESTROS 

SECTORES ECONÓMICOS, LOS CLÚSTERS, LOS CLÚSTERS DEBEN DE 

FUNCIONAR OBVIAMENTE SE DEBEN DE ECHAR ANDAR, SE LES APOYA 

POR PARTE DE GOBIERNO, Y EVENTUALMENTE TIENEN QUE TRABAJAR 

POR ELLOS MISMOS, YA NO NECESITAN UN RECURSO ESTATAL 

DESPUÉS DE TANTO TIEMPO, YO LE PONGO UN EJEMPLO DE UN 

CLÚSTER QUE ESTÁ FUNCIONANDO A LA PERFECCIÓN, QUE ES EL DE 

MANUFACTURA AVANZADA DE LA LAGUNA, QUE TAMBIÉN 

REPRESENTAN EMPRESAS DE DURANGO Y EMPRESAS DE LA LAGUNA 

DE COAHUILA, Y QUÉ HICIERON PARA UNIRSE DURANTE ESTA 

PANDEMIA, SE CREÓ LA SOCIEDAD DE CLÚSTER AUTOMOTRIZ DE 

MÉXICO, DONDE PARTICIPAN TODOS, Y ENTRE TODOS ELLOS, SE DICE 
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YO TENGO UNA NECESIDAD DE TAL PIEZA, YO TENGO UNA NECESIDAD 

DE ESTA OTRA PIEZA, Y YO TENGO ESTA, ENTONCES, ¿QUIÉN LA 

PUEDE HACER? PUES YO TENGO ESA CERTIFICACIÓN, Y SE HIZO PARA 

PODERTE HACER Y LLEGÓ MUCHA OPORTUNIDAD DE TRABAJO 

GRACIAS A LOS CLÚSTERS, ESA ES LA VISIÓN QUE YO TENGO LOS 

CLÚSTER DIPUTADO, QUE SEAN INDEPENDIENTES, QUE SE HAGAN 

FUERTES DESDE ADENTRO PARA AFUERA Y QUE SE VAYAN UNIENDO 

CADA VEZ MÁS EMPRESAS Y SIGAN CONSTRUYENDO, ES CUÁNTO 

SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, PREGUNTO AL DIPUTADO 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, SI QUIERE HACER USO 

DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: SI 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL: GRACIAS 

PRESIDENTE, MÁS ALLÁ DE UNA RÉPLICA, SERÍA UNA REFLEXIÓN 

FINAL, DICIÉNDOLE SECRETARIO, QUE YO CREO QUE TODOS LOS QUE 

VIVIMOS EN DURANGO, LO QUE QUISIÉRAMOS ES QUE LA ECONOMÍA 

FUERA CADA VEZ MEJOR, QUE AQUÍ VIVIMOS, AQUÍ ESTÁN NUESTROS 

HIJOS, AQUÍ ESTÁ NUESTRA FAMILIA, Y HAY MUCHÍSIMO TALENTO EN 
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DURANGO, YO CREO QUE VALE MUCHO LA PENA, CON LA EDAD QUE 

SEGURAMENTE VAS A ENTENDER MUCHO MEJOR, HAY MUCHO 

TALENTO QUE PUEDE SALIR DE LAS UNIVERSIDADES, QUE PUEDAN 

TENER MUCHA INVESTIGACIÓN, DURANGO TENEMOS QUE EMPEZAR 

TAMBIÉN A INVERTIRLE EN EL TEMA DE INVESTIGACIÓN PARA PODER 

PLANEAR UN POQUITO MEJOR LAS COSAS, Y QUE SE PUEDAN DAR LOS 

MEJORES RESULTADOS, Y DESPUÉS PLATICAREMOS, PORQUE ME 

GUSTARÍA SABER, ¿POR QUÉ EL CODEDUR NO HA GENERADO ESA 

PARTE TAN IMPORTANTE? YO CREO QUE ES UN MUY BUEN PROYECTO, 

QUE POR ESO SE CREÓ, YO CREO QUE ES COMO LOS “IMPLANES”, QUE 

MANEJAN LOS MUNICIPIOS Y QUE TIENEN QUE SER TRANSEXENALES, 

PARA QUE NO LLEGUE UN GOBIERNO U OTRO, DEL COLOR QUE SEA Y 

CAMBIEN EL RUMBO QUE TIENE QUE DIRIGIR EL ESTADO, EN ESTE 

SENTIDO, LO HE ESCUCHADO QUE TAMPOCO LE HA LLEGADO EL 

RECURSO QUE POR LEY LE DEBE DE LLEGAR AL CODEDUR, Y QUE SÍ 

ME GUSTARÍA MUCHO QUE PUDIERA ATERRIZAR PARA QUE DE 

MANERA REGIONAL, SE PUEDA TENER PUES UN AVANCE EN MATERIA 

ECONÓMICA, DURANGO ES OTRO PAÍS, Y EL TERRITORIO ES MUY 

EXTENSO, Y POR LO MISMO HAY QUE REGIONALIZAR EL DESARROLLO 

ECONÓMICO, LA GENTE NOS DICE, QUE NO TODO SE QUEDE EN 

DURANGO Y EN GÓMEZ, EN DURANGO Y EN LA LAGUNA POR DECIRLO 

ASÍ, GÓMEZ, LERDO, DURANGO CAPITAL Y QUÉ ES IMPORTANTE POR 

LA CONECTIVIDAD PERO QUE SI HAYA UN PLAN ESPECÍFICO PARA LA 

PARTE REGIONAL, QUE CREO QUE ES MUY IMPORTANTE QUE LO 

PODAMOS LOGRAR Y TERMINO CON UNA FRASE QUE SEGURAMENTE 

TE VA A GUSTAR, PORQUE DICEN QUE, “LAS COSAS SE HACEN 



 
       

“2020: AÑO DEL 150 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA BENEMÉRITA 
Y CENTENARIA ESCUELA NORMAL DEL ESTADO DE DURANGO” 

              
SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                              SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA 

 H. SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL                  
                                                                               22 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

                                                                                                   17:00 HORAS

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

HACIÉNDOLAS, NO DICIÉNDOLAS NI PENSÁNDOLAS” Y EN ESO, NOS 

TENEMOS QUE APLICAR TODOS, CUENTAS CON EL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL PARA PODER 

HACER ESTRATEGIAS CONJUNTAS POR EL BIEN DE DURANGO, ES LO 

QUE NECESITAMOS, TRABAJAR JUNTOS.  

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, 

POR LA COALICIÓN PARLAMENTARIA “CUARTA TRANSFORMACIÓN”, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: BUENAS TARDES, CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA, BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO, 

HAGO VOTOS PORQUE TÚ NOMINACIÓN, TU DESEMPEÑO AL FRENTE 

DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, PUES TENGA OTRO 

GIRO, NOS QUEDAN TODAVÍA DOS AÑOS, BUENO YA PASARON 

CUATRO, LUEGO DE QUE EN DURANGO, FUIMOS TESTIGOS DE LOS MÁS 

ALTOS NIVELES DE CORRUPCIÓN, CON EL LLAMADO “SEDECOGATE” EN 

EL QUE SE REPARTIERON ENTRE AMIGOS Y FAMILIARES, 50 MILLONES 

DE PESOS, LOS CUALES TENÍAN COMO OBJETIVO ACCIONARIO EN 

FAVOR DE LA ECONOMÍA ESTATAL, Y PROTEGER EL EMPLEO DE 

CIENTOS DE CIUDADANOS DURANGUENSES, ESTA SITUACIÓN 

CONFIRMA LA CORRUPCIÓN QUE IMPERABA EN ESTA SECRETARÍA, 

SITUACIÓN QUE LLEVÓ A LA DESTITUCIÓN DE QUIÉN ENTONCES 

FUNGÍA COMO SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, Y 

PRINCIPAL RESPONSABLE DE TAN CONOCIDO CASO, TÚ GUSTAVO, 
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COMO TITULAR DE LA SECRETARÍA DESARROLLO DE ECONÓMICO, 

ERES EL MÁXIMO RESPONSABLE EN ESTE MOMENTO, DE DIRIGIR EL 

FOMENTO Y LA PROMOCIÓN DEL DESARROLLO INDUSTRIAL, MINERO Y 

COMERCIAL, CON EL OBJETIVO DE QUE SE ELEVE LA COMPETITIVIDAD 

DE NUESTRO ESTADO, Y DESDE MI MUY PARTICULAR PUNTO DE VISTA, 

LO MÁS IMPORTANTE, QUE SE GENEREN EMPLEOS DECENTES, 

EMPLEOS DIGNOS Y BIEN REMUNERADOS, POR LO CUAL TE 

PREGUNTO, ¿QUÉ ESTRATEGIA IMPLEMENTARÁS PARA LOGRAR 

EMPLEOS BIEN REMUNERADOS, CON CAPACIDAD ADQUISITIVA Y NO 

SALARIOS DE MISERIA, QUE NO ALCANZAN PARA CUBRIR LAS 

NECESIDADES MÁS ELEMENTALES DEL SER HUMANO? ¿QUÉ 

NECESIDADES ALCANZARÍAN A CUBRIR CON UN SALARIO DE $100 

DIARIOS? ¿CUÁNTO TIEMPO MÁS TENEMOS QUE ESPERAR? DIJE NOS 

QUEDAN DOS AÑOS, Y CREO QUE CON TU INTERVENCIÓN PODEMOS 

LOGRARLO, CUÁNTO TIEMPO MÁS PARA REACTIVAR DE MANERA 

URGENTE, LA YA DE POR SÍ MALTRATADA ECONOMÍA DE NUESTRO 

ESTADO, Y QUE A RAÍZ DE LA PANDEMIA OCASIONADA POR EL COVID-

19 SE HA AGUDIZADO, ES CUÁNTO.  

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE 

DESARROLLO ECONÓMICO: GRACIAS DIPUTADO RAMÓN ROMÁN POR 

SU PREGUNTA, Y LO REITERO, ES EL RETO MAYOR QUE TENEMOS EN 

ESTA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, Y YO EN LO 
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PERSONAL DE ELEVAR LOS SUELDOS EN NUESTRO ESTADO, EL 

SUELDO HA VENIDO EN CRECIMIENTO PERO TENEMOS MUCHO POR 

HACER, Y FALTA MUCHO MÁS QUE TENEMOS QUE HACER EN ESTOS 

DOS AÑOS, Y AQUÍ LO IMPORTANTE ES ELEVAR EL NIVEL DE 

INVERSIONES QUE ESTAMOS TRAYENDO, NÚMERO UNO, 

FORTALECIENDO A LOS SECTORES QUE SI DAN UN MUY BUEN EMPLEO, 

LA MINERÍA ES UN CLARO EJEMPLO, Y LOS SECTORES AUTOMOTRIZ, Y 

SE ESTÁ TRABAJANDO JUNTO CON UNA ESTRATEGIA DE CÓMO 

ATRAERLO, LOS CLÚSTERS ES PARTE DE ESA ESTRATEGIA PERO 

TAMBIÉN HAY QUE TOMAR EN CUENTA, AQUÍ SE TOMA MUCHO EL TEMA 

DE LAS ARNESERAS, LAS ARNESERAS VAN CAMBIANDO, Y CADA VEZ 

ESTÁN ENTRANDO CON MÁS INNOVACIÓN, YA NO ES LO MISMO EL 

ARNÉS QUE SE HACÍA PARA AUTOMÓVILES HACE 20 AÑOS, AL NUEVO 

ARNÉS, QUE ES UN ARNÉS QUE LLEVA SENSORES DE REVERSA, 

SENSORES DE TODO TIPO, BOLSAS DE AIRE, SENSORES DE LAS 

PANTALLAS, VA CAMBIANDO, Y OJO, VIENE LA NUEVA REVOLUCIÓN DEL 

AUTOMÓVIL, SÓLO HA HABIDO UNO EN LA HISTORIA QUE ERA LA 

COMBUSTIÓN INTERNA, VIENE EL AUTO ELÉCTRICO, Y ESO DARÁ OTRA 

OPORTUNIDAD IMPORTANTE PARA ENTRAR A ESTE NUEVO MERCADO Y 

TENEMOS QUE ESTAR PREPARADOS, PERO CÓMO ESTAMOS 

PREPARADOS EN ESE SENTIDO, COMO COMENTÓ EL DIPUTADO, 

PLANES DE ESTUDIO CON LAS UNIVERSIDADES, VAN CAMBIANDO LAS 

CARRERAS, VAN CAMBIANDO LA INNOVACIÓN EN LAS TECNOLOGÍAS 

QUE ESTÁN USANDO LAS EMPRESAS, TENEMOS QUE TRABAJAR CON 

ELLOS, ESA ES LA CLAVE QUE SALGAN BIEN PREPARADOS, ALGO QUE 

ES UNA REALIDAD SOMOS EXPORTADORES DE TALENTO, DURANGO 
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SACA LA MEJOR MANO DE OBRA CALIFICADA DEL NORTE DE MÉXICO Y 

ESO LO PODEMOS ASEGURAR, TE LOS TOPAS DE VEZ EN CUANDO EN 

REYNOSA, EN JUÁREZ, EN AGUASCALIENTES, EN SALTILLO, TENEMOS 

QUE DARLES ESAS HERRAMIENTAS PARA QUE PUEDAN REGRESAR A 

CASA, PERO LA BASE DE ESTE TRABAJO, SON LAS UNIVERSIDADES Y 

LAS ESCUELAS TÉCNICAS PERO TENEMOS NOSOTROS QUE 

SENTARNOS CON ELLOS PARA CREAR LOS PLANES DE TRABAJO, 

NOSOTROS SOMOS LOS QUE SABEMOS QUIÉN VIENE, COMO VIENEN Y 

CUÁL ES LA NUEVA INDUSTRIA 4.0, QUE ES LA QUE VA A 

REVOLUCIONAR LA INDUSTRIA MANUFACTURERA, EN ESE SENTIDO, 

ESTAMOS LISTOS TENEMOS, LE PONEMOS UN EJEMPLO CON LA 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE LERDO Y DURANGO, HEMOS 

TRABAJADO EN DOS PROYECTOS EN CONJUNTO PARA NUEVOS 

PROYECTOS QUE NOS ESTÁN PIDIENDO Y QUE NOS PIDEN GENTE 

CAPACITADA, AL FINAL DEL DÍA, OTRA VEZ VUELVO USAR LA PALABRA 

INNOVACIÓN, ES MUY IMPORTANTE DIPUTADO QUE TRABAJEMOS EN 

ESE SENTIDO, Y LO ESTABA HACIENDO PERO TENEMOS QUE 

REDOBLAR ESFUERZOS Y EN ESE SENTIDO ESTAMOS SEGUROS QUE 

PODEMOS HACER EL CAMBIO Y EL GIRO A BRINCAR MÁS LUGARES EN 

EL TEMA DE LOS SALARIOS ESTATALES, ES CUÁNTO.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, SECRETARIO. 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: SÍ, PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE LA PALABRA EL DIPUTADO RAMÓN 

ROMÁN VÁZQUEZ, HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, SEÑOR SECRETARIO, MANIFESTARTE TODO NUESTRO 

APOYO, EL APOYO DE ESTE CONGRESO PARA QUE A DURANGO LE 

VAYA BIEN EN EL TEMA DE DESARROLLO ECONÓMICO, AÚN ES TIEMPO, 

AÚN ES TIEMPO PARA QUE ESTA ADMINISTRACIÓN ESTATAL, 

REPLANTEE EL RUMBO DE LA ESTRATEGIA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO, SECRETARIO, ESTÉ SEGURO QUE DESDE ESTE 

CONGRESO, SEGUIREMOS SEÑALANDO LAS ACCIONES Y OMISIONES 

QUE REALICEN TODOS LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS EN PERJUICIO 

DE LOS DURANGUENSES, TAMBIÉN DECIRLE QUE CON LA PRÓXIMA 

VISITA DEL TITULAR DE LA CONTRALORÍA, ESTAREMOS ATENTOS A LOS 

RESULTADOS DE LAS INVESTIGACIONES EMPRENDIDAS PARA 

ESCLARECER LOS PRESUNTOS ACTOS DE CORRUPCIÓN EN QUE 

INCURRIÓ EL ANTERIOR SECRETARIO, DESEAMOS DE VERAS, 

DESEAMOS QUE SU DESEMPEÑO PERMITA A LA MICRO, MEDIANA Y 

GRANDE EMPRESA, LOGRAR SUS METAS, QUE NO EXISTAN MÁS 

AGRAVIOS A LOS DURANGUENSES EN LA ENTREGA DE RECURSOS A 

LOS AMIGOS, SINO QUE SE APOYE A TODOS SIN CONDICIÓN DE 

PARTIDO Y COMPADRAZGO, NO MÁS SIMULACIÓN, NO MÁS 

FAVORITISMO, REQUERIMOS DE UNIDAD DE LOS TRES NIVELES DE 

GOBIERNO, PARA QUE LOS CIUDADANOS CUENTEN CON MÁS APOYOS 

REALES Y EFECTIVOS, ES MOMENTO QUE TODOS PENSEMOS PRIMERO 
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EN LOS DURANGUENSES ANTES QUE EN LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y 

EN NUESTROS PROPIOS INTERESES, ES CUÁNTO SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: AL CONCLUIR EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

ESTABLECIDOS EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y DESARROLLA 

ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS GRACIAS AL CIUDADANO 

INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE BAILLE, SECRETARIO DE DESARROLLO 

ECONÓMICO, ASÍ COMO A LAS Y LOS INTEGRANTES DE SU EQUIPO DE 

TRABAJO, MANIFESTANDO NUESTRO COMPROMISO Y VOLUNTAD 

COMO LEGISLADORES, DE SEGUIR APOYANDO E IMPULSANDO 

PROPUESTAS, PARA CON ELLO CONSTRUIR LEYES QUE ASEGUREN 

UNA CONVIVENCIA PACÍFICA EN NUESTRA SOCIEDAD. 

 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LAS Y LOS DIPUTADOS, 

MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ, 

RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, LUIS IVÁN GURROLA VEGA Y GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA SALIDA 

DE ESTE RECINTO AL CIUDADANO INGENIERO GUSTAVO KIENZTLE 

BAILLE, SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO.   

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.  
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PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (18:39) DIECIOCHO 

HORAS CON TREINTA Y NUEVE MINUTOS, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y 

SE CITA AL PLENO PARA EL DÍA MIÉRCOLES (23) VEINTITRÉS DE 

SEPTIEMBRE A LAS (11:00) ONCE HORAS, A FIN DE DESAHOGAR LA 

COMPARECENCIA DEL CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO, JESÚS 

ARTURO DÍAZ MEDINA, SECRETARIO DE FINANZAS Y DE 

ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO. DAMOS 

FE -----------------------------------------------------------------------------------------------------. 

 

 

 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO. 

PRESIDENTE. 

 

 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA. 

                               SECRETARIA. 

 

 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA. 

                                                                               SECRETARIO. 


